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Заседание Президиума Государственного Совета 

Удмуртской Республики 
 

Сорок третье заседание 

Президиума Государственного 

Совета Удмуртской Республики 

пятого созыва состоялось 18 

августа текущего года. 

Руководил заседанием Прези-

диума  Председатель Госу-

дарственного Совета Владимир 

Петрович Невоструев.  

Решением Президиума 

была назначена дата проведения 

очередной четырнадцатую сессию Государственного Совета Удмуртской 

Республики пятого созыва –  23 сентября 2014 года. На следующем заседании 

Президиум утвердит повестку очередного заседания сессии. 

На заседании Президиума Руководителем Аппарата Государственного 

Совета Удмуртской Республики был назначен Шмелев Дмитрий 

Владимирович. 

 

Заседания постоянных комиссий Государственного Совета 

Удмуртской Республики 
 

 

29 августа 2014 года 

состоялось очередное засе-

дание постоянной комиссии по 

агропромышленному комп-

лексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране 

окружающей среды под 

председательством Владимира 

Варламова. В повестке заседания 

значилось пять вопросов, 

большая часть из которых 

законотворческого характера. 

Одобрив повестку дня, депутаты перешли к рассмотрению первого 

вопроса – О проекте закона Удмуртской Республики «О внесении 
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изменений в статью 3 Закона  Удмуртской Республики «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения». С информацией по данному 

вопросу выступил исполняющий обязанности министра имущественных 

отношений Рустэм Шаукатович Зайнуллин. Как пояснил глава министерства,  

внесение изменений в закон обусловлено рядом проблем, возникающих при 

его реализации.   

Проблема оформления в собственность (выдела в натуре) земельных 

долей в праве общей собственности на земельные участки из земель 

сельскохозяйственного назначения, - одна из самых острых в сельском 

хозяйстве. Установленный действующим законодательством порядок 

предусматривает, что минимальный размер образуемых новых земельных 

участков из земель сельскохозяйственного назначения составляет 50 

гектаров. Однако, в случае, если земельный участок, ограничен 

естественными контурами (овраги, лес, водные объекты), минимальный 

размер такого участка устанавливается в пределах, ограниченных 

естественными контурами. Между тем, как показала практика, имеются 

случаи, когда земельные участки ограничиваются искусственными 

объектами (дорогами, строениями и др.). В таких ситуациях, становится 

затруднительным оформление новых земельных участков. Проектом закона 

предлагается установить минимальный размер образуемых  земельных 

участков, из земель сельскохозяйственного назначения, ограниченных   

естественными или искусственными контурами  в пределах, ограниченных 

контурами и, тем самым, восполнить законодательный пробел. 

Владимир Варламов, обсуждая с коллегами данный вопрос, подчеркнул, 

что проблема действительно существует. Более того, это не только тормозит 

процесс оформления земельных участков, но и организацию придорожной 

инфраструктуры, и развитие экономики в целом. Депутаты согласились с 

высказываниями председателя постоянной комиссии, единодушно поддержав 

данный проект закона. 

Вторым вопросом в повестке дня значился проект закона Удмуртской 

Республики «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

порядке распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов 

между физическими лицами, осуществляющими охоту в общедоступных 

охотничьих угодьях в Удмуртской Республике». О предлагаемых 

поправках, разработанных по инициативе Управления охраны фауны 

Удмуртской Республики, рассказал начальник Управления Евгений Чижов.  

Практика выдачи разрешений показала, что количество охотников, 

желающих получить разрешение на добычу лося и кабана, всегда превышало 

квоты добычи охотничьих ресурсов. Когда начинается выдача разрешений, 

образуется огромная очередь. Все это создаѐт напряжѐнность и недовольство 

среди охотников республики. В связи с указанными обстоятельствами 

возникла необходимость пересмотра порядка распределения разрешений. 

С целью обеспечения равных возможностей доступа физических лиц к 

охотничьим ресурсам предлагается 80% квот на добычу зверя распределять 
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тем, кто активно участвует в работах по сохранению природных ресурсов, 

10% - путѐм случайной жеребъѐвки и 10% квот сохранить для экстренных 

ситуаций. Аналогичная процедура выдачи разрешений установлена в 

Башкортостане, Пермском крае и других регионах, пояснил Е. Чижов. 

После получения исчерпывающих разъяснений докладчика на свои 

вопросы депутаты одобрили принятие законопроекта. 

Следующим вопросом, рассмотренным депутатами стал проект 

Положения о соревновании по уборке урожая 2014 года в республике. С 

информацией по данному вопросу выступил заместитель министра сельского 

хозяйства и продовольствия Удмуртской Республики  Анатолий Малков.  

Стало традицией ежегодно проводить соревнования среди 

сельхозпредприятий, крестьянских фермерских хозяйств, механизаторов, 

водителей автотранспорта, задействованных в уборочной кампании. 

Наиболее результативные из них получают по итогам жатвы премии.  

Владимир Варламов, выражая своѐ мнение по содержанию 

рассматриваемого документа сказал: «Положение целесообразно принимать 

весной, когда начинаются посевные работы. Участники соревнования 

должны быть ознакомлены с его условиями заблаговременно». Члены 

постоянной комиссии предложили Министерству увеличить количество 

номинаций, поощрять не только крупные и зрелые сельхозорганизации, но и 

организации, начинающие наращивать производство. 

 Обсудив проект Положения, депутаты рекомендовали Министерству 

доработать его содержание с учѐтом предложений и замечаний постоянной 

комиссии. 

Серьѐзные законодательные инициативы, подготовленные рабочей 

группой, состав которой утверждался Государственным Советом, были 

озвучены начальником отдела правового сопровождения законопроектов 

Правового управления Аппарата Государственного Совета Удмуртской 

Республики Евгением Филипповым. 

По словам Е. Филиппова, при подготовке данных инициатив, 

новшеством является то, что до обсуждения данных проектов с членами 

постоянной комиссии они прошли согласование в Совете законодателей при 

Федеральном Собрании Российской Федерации и получили 

соответствующие положительные заключения. 

Так, проектом федерального закона «О внесении изменений в 

Федеральный закон «О несостоятельности (банкротстве) предлагается ряд 

мер, направленных на финансовое оздоровление сельскохозяйственных 

организаций, находящихся на грани банкротства. Сельскохозяйственное 

производство отличается выраженной сезонностью, что предопределяет 

неравномерность поступления денежных средств от реализации продукции. 

В связи с этим, предлагается увеличить срок, для исполнения 

требований кредиторов с 3-х до 9-ти месяцев. Также предусматривается 

ужесточить требования к арбитражным управляющим (к квалификации, 

опыту работы, стажу). Предусматривается возможность финансового 
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оздоровления при предоставлении государственных и муниципальных 

гарантий. 

Ещѐ один пакет поправок подготовлен в федеральное 

законодательство, регулирующего вопросы оборота спиртосодержащей 

продукции. Данная законодательная инициатива отвечает Концепции 

реализации государственной политики по снижению масштабов 

злоупотребления алкогольной продукцией и профилактике алкоголизма 

среди населения Российской Федерации на период до 2020 года. 

В частности, предлагается внести изменения в Федеральный закон «О 

государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления 

(распития) алкогольной продукции» в части, устанавливающей 

лицензирование розничной продажи пива и напитков, изготавливаемых на 

основе пива. 

В Федеральном законе «Об обращении лекарственных средств» 

предлагается закрепить норму, предусматривающую продажу 

спиртосодержащих лекарственных средств по рецептам врачей. 

В Кодексе об административных правонарушениях Российской 

Федерации предлагается закрепить ответственность юридических лиц 

неправомерно осуществляющих продажу спиртосодержащей продукции без 

оформления разрешительных документов. 
 

 

Работа депутатских фракций 

Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

 

 

03 июля 2014 года, в день 

открытия XXIII Республи-

канских летних сельских 

спортивных игр в Глазовском 

районе, депутатская фракция 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» под 

руководством Алексея Михайло-

вича Прасолова провела 

традиционное выездное собра-

ние.  

Повестка дня выдалась 

довольно насыщенной. В этот 

день депутаты встретились с Главами города Глазова и Глазовского района, 

обсудили ряд наиболее значимых вопросов в развитии данных 

муниципальных образований.  

consultantplus://offline/ref=DAAD108CE984D85F4231CA1D5C04B6508D74E4C6DEF205B1DBDD9D143454A29F74A28D6F6EF587pENEM
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Так же в этот день состоялось рабочее совещание депутатов фракции с 

исполняющим обязанности Председателя Правительства Удмуртской 

Республики Виктором Алексеевичем Савельевым. В ходе совещания 

депутаты заслушали отчет о работе фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в первом 

полугодии 2014 года,  рассмотрели вопрос об участии депутатов фракции 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в мероприятиях по подготовке к выборам Главы 

Удмуртской Республики 14.09.2014 года, а так же обсудили ряд кадровых 

вопросов. 

Далее депутаты посетили ряд социально значимых объектов города 

Глазова. Во время посещения экспозиций музея «Иднакар» было 

единогласно принято решение об оказании материальной помощи для 

развития музея.  

Завершился рабочий день депутатов уже на Центральном стадионе 

города Глазова, где они приняли участие в церемонии открытия летних 

сельских спортивных игр,  а по завершению футбольного матча между 

командой Правительства Республики и командой глав районов вручили его 

участникам памятные призы. 

 

 

 

Депутатская фракция «ЛДПР» 
 

 

 

23 июля 2014 года в 

Государственном Совете 

Удмуртской Республики 

состоялось совещание 

депутатской фракции «ЛДПР». 

Мероприятие было организовано 

с целью привлечения депутатов 

фракции к общественному 

обсуждению Плана действий 

Удмуртской Республики на 

2015-2020 годы, а также оценки 

эффективности проектов государственно-частного партнерства на 

муниципальном уровне. 

Руководитель фракции Дмитрий Кулишов проинформировал депутатов 

о предстоящем мероприятии, подчеркнул его значимость для развития 

муниципальных образований и важность включения в данную работу 

депутатов представительных органов власти.  

26 июля 2014 года на заседании ЦИК Удмуртии было принято 

постановление о регистрации в качестве кандидата на должность Главы 

Удмуртской Республики Маркина Андрея Леонидовича, выдвинутого 
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избирательным объединением Удмуртское региональное отделение 

политической партии «ЛДПР». 

29 июля 2014 года Удмуртское региональное отделение политической 

партии «ЛДПР» выдвинуло 14 кандидатов на участие в дополнительных 

выборах депутатов представительных органов муниципальных образований 

Удмуртской Республики, которые состоятся 14 сентября 2014 года. 

1 августа 2014 года в адрес исполняющего обязанности Председателя 

Правительства Удмуртской Республики, сопредседателя Оргкомитета по 

проведению общественного обсуждения в муниципальных районах и 

городских округах проекта «Приоритеты развития Удмуртской Республики. 

План действий на 2015-2020 годы» В.А. Савельева были направлены заявки 

на бизнес-идеи по развитию муниципальных образований Удмуртской 

Республики: МО «г. Ижевск» - «Культурно-познавательный туристический 

кластер «Ижевско-воткинское восстание оружейников Удмуртии 1918 года»; 

МО «Шарканский район» - «Удмуртский региональный центр 

трансплантации эмбрионов сельскохозяйственных животных»; МО 

«Завьяловский район» - «Удмуртский центр практического обучения 

молочному скотоводству».  

12 августа 2014 года состоялось заседание двух межфракционных 

депутатских рабочих групп, созданных по инициативе фракции «ЛДПР» в 

Государственном Совете Удмуртской Республики. По итогам заседаний 

межфракционной депутатской рабочей группы по контролю за исполнением 

бюджета  Удмуртской Республики в рамках реализации Адресной 

инвестиционной программы Удмуртской Республики в 2014 году в Госсовет 

Удмуртской Республики был внесен законопроект «О внесении изменений в 

статью 27 Закона Удмуртской Республики «О бюджетном процессе в 

Удмуртской Республике». Данным законопроектом предлагается, в целях 

более полного отображения информации о достигнутых результатах при 

выполнении государственных программ Удмуртской Республики, 

республиканских и ведомственных целевых программ за отчетный 

финансовый год, приводить их плановые и фактические показатели. Так как 

сравнение фактических значений показателей с плановыми позволяет 

выявить положительные и отрицательные тенденции, резервы повышения 

эффективности программ. Данное изменение касается и адресной 

инвестиционной программы Удмуртской Республики. 

Межфракционная депутатская рабочая группа по совершенствованию 

законодательства в сфере регулирования деятельности депутатов 

Государственного Совета Удмуртской Республики внесла в Государственный 

Совет проект закона «О внесении изменений в законы Удмуртской 

Республики «О статусе депутата Государственного Совета Удмуртской 

Республики» и «Об установлении административной ответственности за 

отдельные виды правонарушений»». Данный законопроект разработан в 

целях исключения необоснованных отказов должностных лиц от 
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предоставления информации на запросы депутатов Государственного Совета 

Удмуртской Республики. 

19 августа 2014 года руководитель Удмуртского регионального 

отделения политической партии «ЛДПР» А.В. Гусев принял участие во 

встрече исполняющего обязанности Главы Удмуртии Александра 

Васильевича Соловьѐва с представителями политических партий, 

зарегистрированных на территории Удмуртской Республики. На данном 

мероприятии исполняющий обязанности Главы Удмуртии призвал 

участников встречи активно включиться в процесс формирования нового 

правительства и внести свои предложения по формированию структуры.  В 

этой связи руководителем депутатской фракции «ЛДПР» в Государственном 

Совете Удмуртской Республики Дмитрием Кулишовым  был направлен ряд 

предложений в Правительство Удмуртии по внесению изменений в ныне 

действующую структуру Правительства Удмуртской Республики.  

 

 

 

 

Работа Молодѐжного парламента 

 

30 июля 2014 года состоялось 

заседание президиума Молодѐж-

ного парламента Удмуртской 

Республики под председательством 

Романа Соловьѐва. В заседании 

приняла участие Ольга Казанцева, 

председатель постоянной комиссии 

Государственного Совета 

Удмуртской Республики по 

социальной политике. 

 Члены президиума 

обменялись мнениями об участии представителей Удмуртии в молодѐжных 

форумах «Иволга-2014» и «Селигер-2014» и решили, что необходимо уже 

сейчас начать подготовку к участию в аналогичных форумах 2015 года. 

 Заместитель председателя Молодѐжного парламента Ольга Вежеева 

проинформировала коллег об итогах выездного заседания Молодежного 

парламента при Государственной Думе Федерального Собрания Российской 

Федерации, проходившего в Саратове. 

 Парламентарии республики решили присоединиться к федеральным 

проектам Молодежного парламента при Государственной Думе России 

«Память и гордость в сердцах поколений», «Школа жизни», «Молодежная 

общественная инициатива», «Свобода слова», «Голоса отваги», а также 

рассмотреть возможность учреждения именных стипендий Молодежного 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424282
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парламента студентам ССУЗов. Кроме того, ребята включились в работу по 

созданию Общероссийской общественной организации молодых 

парламентариев, Интернет-сайта Молодежного парламента при 

Государственной Думе, рейтинговой оценки деятельности членов 

Молодежного парламента при Государственной Думе и проведению 

конкурса среди молодых представителей средств массовой информации на 

лучший материал о Молодежном парламенте. Большой интерес вызвало 

обсуждение проекта «Молодежное общественное интернет-телевидение 

«Balalife TV».  

 В рамках республиканского плана мероприятий, посвящѐнных 

празднованию 20-летия Конституции Удмуртской Республики, в преддверии 

Дня государственного флага России с 11 по 15 августа молодые 

парламентарии приняли участие в мониторинге исполнения законодательства 

о государственных символах. Координатором мониторинга был заместитель 

председателя Молодѐжного парламента Удмуртии Андрей Дюпин. 

 Следующее заседание президиума состоялось в выездном формате 28 

августа в Игринском районе республики. 

Завершѐн  мониторинг размещения государственных 

флагов. 
В преддверии Дня 

Государственного флага России, 

отмечаемого 22 августа, 

Молодѐжный парламент Удмуртской 

Республики совместно с 

муниципальными молодѐжными 

парламентами и региональным 

отделением «Молодой гвардии 

«Единой России» провѐл мониторинг 

размещения государственных флагов 

России и Удмуртии и флагов 

муниципальных образований. 
В период с 11 по 15 августа 2014 года группы молодых парламентариев 

побывали в 23 городах и районах республики. Ими был проведѐн осмотр и 

фотографирование размещения на зданиях администраций и в залах 

заседаний представительных органов местного самоуправления 

Государственного флага Российской Федерации, Государственного флага 

Удмуртской Республики и флагов муниципальных образований. Участники 

мониторинга визуально определяли состояние флагов и правильность их 

расположения согласно действующему законодательству, а так же письменно 

фиксировали увиденное в актах. Было определено, что флаги, установленные 

на зданиях представительных органов и администраций муниципальных 

образований, соответствуют требованиям Федерального конституционного 

Закона «О Государственном флаге Российской Федерации» и Закона 
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Удмуртской Республики «О Государственном флаге Удмуртской 

Республики». 

 Информация о проделанной работе направлена в адрес Председателя 

Государственного Совета Удмуртской Республики Владимира Невоструева, 

его Первого заместителя Светланы Кривилѐвой и председателя постоянной 

комиссии по национальной политике, общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы Государственного Совета Энвиля 

Касимова.  

 Мониторинг проводился в рамках реализации акции контроля 

исполнения законов Удмуртской Республики о государственных символах, 

приуроченной к празднованию 20-летия Конституции Удмуртской 

Республики.  

 

День Молодѐжного парламента в Игринском районе 

 

28 августа члены Президиума 

Молодѐжного парламента 

Удмуртской Республики провели 

День парламента в Игринском 

районе.  

Молодые парламентарии 

посетили сельскохозяйственный 

производственный кооператив 

«Чутырский», специализирующийся 

на племенном разведении коров 

холмогорской породы, где 

ознакомились с работой хозяйства, встретились с молодыми специалистами, 

побывали на ферме. В разговоре с молодыми специалистами хозяйства 

ребята обсудили проблемы сельской молодѐжи и пути их преодоления, 

выслушали предложения, как своих сверстников, так и руководителя СПК 

«Чутырский» Татьяны Скрябиной и заместителя главы Администрации 

района по АПК Ольги Соловьѐвой. 

Далее представители республиканского Молодѐжного парламента 

побывали в новой школе деревни Кушья, осмотрели здание и классы, 

пообщались с педагогами.   

Основной частью визита стала 

встреча в Администрации района с 

представителями депутатского 

корпуса, молодѐжного актива и 

Молодѐжного парламента 

Игринского района. Ребят 

приветствовал Глава района Валерий 

Прохоров. Заместитель 

Председателя Государственного 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424291
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424284
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424284
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Совета Удмуртской Республики, уроженка Игринского района Софья 

Широбокова рассказала как о своѐм опыте работы на селе, так и о 

сегодняшней депутатской деятельности. В разговоре с ребятами так же 

приняли участие руководитель фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в районном 

Совете депутатов Владимир Маркевич, заместитель главы Администрации 

района Татьяна Чуракова, начальник отдела молодѐжи Ольга Тебенькова.   

По итогам поездки президиум Молодѐжного парламента Удмуртской 

Республики планирует подготовить проекты обращений к Правительству и 

Государственному Совету Удмуртской Республики по вопросам улучшения 

жизни сельской молодѐжи и еѐ мотивирования работать в 

агропромышленном комплексе республики.  
 

 

 
 

2 июля Председатель Госсовета 

Удмуртии Владимир Невоструев 

посетил с рабочей поездкой 

Юкаменский район. Он провѐл ряд 

встреч и принял участие в празднике в 

деревне Палагай, организованном для 

лидеров ветеранского движения 

сельских поселений Юкаменского 

района. В мероприятии также 

участвовали делегации Ярского и Красногорского районов. Праздник 

проходит на протяжении пяти лет, а его инициатором и вдохновителем 

является Владимир Невоструев. 

 

7 июля в Государственном Совете Удмуртской Республики состоялось 

заседание политклуба Удмуртского регионального отделения партии 

«Единая Россия», посвященное подведению итогов Всероссийского форума 

«ЖКХ – новое качество».  

В обсуждении данной темы 

приняли участие председатель 

постоянной комиссии по экономической 

политике, промышленности и 

инвестициям, координатор партийного 

проекта «Управдом» Валерий 

Викторович Бузилов, представители 

министерства строительства и архитектуры Удмуртской Республики, 

Администрации города Ижевска, председатели советов домов, товариществ 

собственников жилья. В живом и активном диалоге присутствующие 

обменялись вопросами, поделились мнениями о современной ситуации в 

сфере жилищно-коммунального хозяйства. 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424267
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424267
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8 июля Первый заместитель 

Председателя Государственного Совета 

Удмуртской Республики, Руководитель 

Региональной общественной приемной 

Председателя Партии «Единая Россия» Д.А. 

Медведева, Светлана Петровна Кривилева 

представила отчѐт по работе с 

обращениями граждан за период с января 

2013 года по май 2014 года. 

За отчетный период в 34 

общественные приемные, действующие в Удмуртии, обратилось 7369 

граждан, из них 1247 человек обратились в Региональную общественную 

приемную. Из числа обратившихся 6887 заявителей были на личном приеме 

и 482 – обратились письменно. Вопросы, которые поднимались гражданами, 

касаются важных сфер нашей жизни: обеспечение жильем и жилищно-

коммунальные проблемы, вопросы здравоохранения, образования и 

социального обеспечения населения. Были и обращения, касающиеся 

вопросов промышленности, строительства, транспорта, финансово-

экономические, труда и заработной платы.  

 

8 июля в Ижевске на 

площади у Свято-Михайловского 

собора возле памятника святым 

состоялась торжественная 

церемония вручения общественных 

наград – медалей «За любовь и 

верность», приуроченная ко Дню 

любви, семьи и верности в память о 

благоверных князе Петре и княгине 

Февронии.   

 В чествовании 70 

супружеских пар, которые прожили в мире и согласии более 25 лет, приняли 

участие исполняющий обязанности Главы Удмуртской Республики 

Александр Васильевич Соловьев, Первый заместитель Председателя 

Государственного Совета Светлана Петровна Кривилева, Председатель 

Комитета по делам семьи и демографической политике Ольга Владимировна 

Лубнина, представители духовенства, жители города Ижевска. В адрес 

супружеских пар были высказаны самые теплые слова и пожелания здоровья, 

благополучия и любви. В День любви, семьи и верности Светлана Петровна 

Кривилева встретилась с сотрудниками детских дошкольных учреждений 

Индустриального района города Ижевска. На встрече обсудили проблемы 

сохранения семейных ценностей, вопросы воспитания детей. 

 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424291
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424291
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 9 июля в Казани 

руководители фракций КПРФ в 

парламентах Удмуртии и 

Татарстана Владимир 

Геннадьевич Чепкасов и Хафиз 

Гаязович Миргалимов подписали 

договор о взаимном 

сотрудничестве. Комментируя это 

событие, Владимир Геннадьевич 

отметил, что фракций КПРФ в 

Государственных Советах пока 

всего три -  в Татарстане, Удмуртии и Чувашии.  

 

14 июля Председатель 

Государственного Совета Уд-

муртии Владимир Невоструев 
принял участие в заседании 

Координационной группы по 

разработке Программы 

социально-экономического 

развития республики на 

ближайшие годы. Совещание 

прошло в Резиденции Главы 

Удмуртии под председательством исполняющего обязанности Главы 

республики Александра Соловьева. 

На заседании Координационной группы выступили министры 

социального блока, эксперты, другие приглашѐнные. В совещании также 

приняли участие члены Президиума Государственного Совета. 

Руководителям министерств и ведомств предложено доработать отраслевые 

разделы и представить проекты в Министерство экономики Удмуртской 

Республики.  

Правительство должно сформировать проект Программы в августе 

текущего года.  

 

16 июля Председатель 

Государственного Совета провѐл 

встречи с депутатами 

республиканского парламента по 

вопросам исполнения наказов 

избирателей. В ходе мероприятия 

Владимир Невоструев встретился с 

Олегом Гуровым, директором МУП 

«Ижводоканал». В числе 

обсужденных тем были и проблемы 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424332
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424332
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424276
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ливневой канализации Ижевска.  

В разговоре с депутатом Алексеем Вершининым, генеральным 

директором ООО «Газпром межрегионгаз Ижевск», Председатель Госсовета 

акцентировал внимание на вопросах газификации сельских населенных 

пунктов. Алексей Вершинин рассказал о планах и текущем состоянии дел. 

Владимир Невоструев подчеркнул необходимость продолжения газификации 

сельских населенных пунктов.  

Вопросы развития системы потребительской кооперации стали главной 

темой на встрече с депутатом Рауфом Каримовым. Председатель Совета 

Удмуртпотребсоюза рассказал о работе по обеспечению товарами и услугами 

первой необходимости жителей отдалѐнных, малонаселѐнных деревень 

республики. Владимир Невоструев подчеркнул важную роль 

Удмуртпотребсоюза в бесперебойном снабжении сельских жителей товарами 

народного потребления.  

О социальных проектах Владимир Невоструев говорил  с депутатом 

Александром Зелениным, заместителем генерального директора ОАО 

«Удмуртнефть».  

          О поддержке пожилых людей рассказал  депутат Алексей Зверев, 

исполнительный директор ООО «Фармаимпекс-Управляющая Компания». 

Он также затронул вопросы благоустройства, предложил направлять 

асфальтовые крошки от ремонта дорог на отсыпку улиц в частном секторе.  

          На встрече с Юрием Кайгородовым, директором Управления 

Федеральной почтовой связи Удмуртской Республики - филиала ФГУП 

«Почта России», одной из основных тем разговора стали проблемы доставки 

периодических изданий до подписчика.  

          В дальнейшем, Владимир Невоструев продолжит рабочие встречи с 

депутатами Государственного Совета.  

 

           16 июля Председатель 

Государственного Совета 

Удмуртии Владимир Невоструев 
провѐл встречи с главами 

муниципальных районов. Спикер 

республиканского парламента 

встретился с руководителем 

Юкаменского района Борисом 

Востриковым. Руководитель 

муниципального образования 

рассказал о ходе подготовки к уборочной страде. Также были обсуждены 

вопросы строительства и ремонта социальных объектов. Особый акцент в 

разговоре был сделан на реализацию Федерального закона от 27 мая 2014 

года № 136-ФЗ. Это закон внѐс изменения в действующие законы «Об общих 

принципах организации законодательных (представительных) и 

исполнительных органов государственной власти субъектов Российской 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424271
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424357
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424281
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424280
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424283
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Федерации» и «Об общих принципах 

организации местного самоуправления 

в Российской Федерации».  

          В органах местного 

самоуправления предстоит серьѐзная 

реформа. Изменения коснутся 

статусности самоуправления как 

отдельного типа власти на местах, а 

также еѐ полномочий и структуры. 

Федеральный закон оставил право 

регионам самим определять, будут ли 

выборы главы муниципального образования прямыми (всенародными) или 

будут предусмотрены другие варианты. Сейчас субъектам Российской 

Федерации предстоит подготовить и принять свои законы. В Удмуртской 

Республике уже создана рабочая группа. В рамках подготовки нового 

законопроекта Председатель Государственного Совета проводит 

консультации с главами муниципальных районов.  

          Тема реформы местного самоуправления обсуждалась и при встрече с 

Главой Вавожского района Татьяной Иноземцевой. А днѐм ранее Владимир 

Невоструев встретился с руководителем Каракулинского района Сергеем 

Русиновым.  

 

           17 июля на встрече 

Председателя Государственного 

Совета Владимира Невоструева с 

депутатом Игорем Сальниковым 

обсуждался широкий спектр 

вопросов, поднимаемых населением 

на приеме у депутата. Большое 

внимание было уделено вопросам 

благоустройства.  

          Об исполнении наказов 

избирателей Владимир Невоструев говорил сегодня и с другими депутатами. 

Ректор Удмуртского государственного университета Галина Мерзлякова 

рассказала о работе со студентами и проинформировала Председателя 

Государственного Совета о ходе приемной кампании. Директор 

Государственного национального театра Удмуртии Андрей Ураськин кроме 

работы в своѐм избирательном округе рассказал о театральных буднях и о 

деятельности возглавляемой им общества удмуртской культуры «Дэмен».  

          Владимир Невоструев обратил внимание на необходимость проведения 

постоянных встреч с жителями округа. По мнению Председателя Госсовета 

Удмуртии, депутат должен быть всегда доступен для своего избирателя.  
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          17 июля Председатель 

Государственного Совета Удмуртии 

Владимир Невоструев принял участие 

в торжественном мероприятии во 

Дворце культуры «Металлург», 

посвященном профес-сиональному 

празднику металлургов. Поздравляя 

ижсталевцев, руководитель 

республиканского парламента выразил 

признательность всем труженикам и 

ветеранам металлургического 

производства за профессионализм и преданность своему делу, а также 

пожелал семьям металлургов доброго здоровья и благополучия. Владимир 

Невоструев отметил, что ОАО «Ижсталь» ответственно выполняет комплекс 

программ, направленных на социальную защиту и поддержку работников 

производства.  

 

 

19 июля Председатель 

Государственного Совета 

Владимир Невоструев провел ряд 

рабочих встреч в Ярском районе. На 

совещании в администрации района с 

главами сельских поселений 

обсуждались вопросы ремонта дорог, 

строительства социальных объектов, 

благоустройства, развития личных 

подворий. Руководство района проинформировало Председателя Госсовета о 

планах объединить некоторые сельские поселения.  

На встрече с жителями села Дизьмино больше говорили о 

строительстве дорог и газификации. Эти же вопросы были главными на 

сельском сходе в Елово. Председатель Государственного Совета подчеркнул, 

что газификация в Удмуртии будет продолжена. При этом было отмечено, 

что в тех населенных пунктах, куда пришел газопровод, жители не торопятся 

проводить газ в свои дома. Объясняют это непосильными расходами. 

Подключение обходится в 100-150 тысяч рублей. Владимир Невоструев 

попросил руководство района активизировать работу по проведению газа в 

дома селян.  

В ходе рабочей поездки Председатель Госсовета посетил  школу в 

Елово и осмотрел здание прекратившего работу детского сада. Причиной 

закрытия учреждения стало отсутствие детей. Владимир Невоструев 

предложил перепрофилировать пустующее здание. В частности, его можно 

переделать под жильѐ молодым специалистам.  
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23 июля 2014 года 

Председатель Государственного 

Совета Удмуртии Владимир 

Невоструев принял участие в 

торжественном мероприятии в 

Государственном Национальном 

театре Удмуртии, посвященном 

профессиональному празднику 

работников торговли. Поздравляя 

собравшихся, руководитель 

республиканского парламента 

отметил качественные показатели работы в сфере торговли, выразил 

признательность всем работникам и ветеранам отрасли за нелегкий труд и 

преданность своему делу. Владимир Невоструев пожелал счастья, 

благополучия и уверенности в завтрашнем дне. На торжественном 

мероприятии самые достойные получили государственные награды и 

почетное звание «Заслуженный работник сферы обслуживания Удмуртской 

Республики». В награждении приняли участие исполняющий обязанности 

министра торговли и бытовых услуг Удмуртской Республики Петр 

Пономарев и исполняющий обязанности заместителя Председателя 

Правительства Удмуртской Республики Александр Коробейников. 

Напомним, профессиональный праздник «День работника торговли» 

отмечается в четвертую субботу июля.  

 

24 июля на экскурсии в 

Госсовете Удмуртии побывал детский 

коллектив из муниципального 

образования «Селеговское» 

Красногорского района. В 

геральдическом зале ребята узнали 

много интересного о государственных 

символах Удмуртии, городов и 

районов республики. Особый интерес 

проявили к символике Красногорского 

района. Далее экскурсия отправилась в зал заседаний, где проводятся сессии 

Госсовета и принимаются законы республики. В завершение экскурсии 

ребятам показали короткометражный документальный фильм об истории 

Крыма. После знакомства с Госсоветом Удмуртии детскую делегацию 

ожидала интересная культурная программа: просмотр мультфильмов в одном 

из киноцентров города, посещение Свято-Михайловского собора, 

путешествие по набережной Ижевска и посещение Государственного 

зоологического парка Удмуртии. Впервые побывав в Ижевске, ребята 

получили незабываемые впечатления и массу положительных эмоций.  
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28 июля в селе Юкаменское 

прошли праздничные мероприятия в 

честь 85-летия района.  

Вместе с жителями и гостями 

района в праздничных мероприятиях 

участвовал Председатель Госсовета 

Удмуртии Владимир Невоструев. В 

своем выступлении он тепло 

поздравил земляков. Отметил, что 

всегда с волнением приезжает в 

родной район, радуется за успехи его 

жителей.  

 

 29 июля в Государственном 

Совете под председательством 

Владимира Невоструева в формате 

видеоконференции прошло 

заседание по вопросам развития 

муниципальных образований. Были 

обсуждены проблемы 

благоустройства, ремонта крыш 

социальных учреждений, дорог, 

подготовки школ к новому 

учебному году и другие вопросы.  

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев отметил, 

что сейчас необходимо определиться с новыми объектами для включения их 

в разрабатывающийся пятилетний план действий. Ближайшие перспективы 

уже намечены. В приоритете – завершение строительства лыжной базы в 

Юкаменске и капитальный ремонт детского сада «Солнышко» в поселке Яр. 

 

 29 июля Председатель Госсовета Удмуртии Владимир Невоструев 

принял участие в торжественном собрании, посвящѐнном Дню сотрудника 

органов следствия Российской Федерации. В этом году следователи впервые 

отмечают свой профессиональный 

праздник, учрежденный 

постановлением Правительства 

России в августе прошлого года. 

Выступая на торжественном 

заседании, Владимир Невоструев 

отметил, что руководству 

Следственного управления по 

Удмуртской Республике удалось не 

только профессионально 

организовать свою деятельность, но 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
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и наладить тесное, конструктивное взаимодействие со всеми 

правоохранительными органами, руководством республики, местным 

самоуправлением. 

 

30 июля по инициативе 

руководителя депутатской фракции 

ЛДПР Государственного Совета 

Удмуртской Республики Дмитрия 

Кулишова группа ребят, 

посещающих МКУ «Городской центр 

«Подросток», побывала на экскурсии 

в Госсовете. Участники мероприятия 

познакомились с деятельностью 

республиканского парламента, его 

структурой, работой депутатов, посмотрели фильм об истории Крыма и его 

исторических связях с Россией. 

 

30 июля члены рабочей группы 

проекта «Народный контроль» провели 

рейд по супермаркетам Ижевска. Цель 

очередного посещения - мониторинг 

цен на основные продукты питания, 

выявление завышенной торговой 

наценки и проверка качества 

продукции.  

Народные контролѐры выяснили, 

что в магазинах достаточно широко 

представлена продукция местных 

произво-дителей, весь перечень продуктов питания первой необходимости в 

торговых сетях имеется. Фактов необоснованного завышения цен на 

продукты и наличие просроченной продукции в супермаркетах выявлено не 

было. Также отсутствует разница в ценах на одну и ту же продукцию в 

разных магазинах одной торговой сети.  

Координатором регионального партийного проекта «Народный 

контроль» является Председатель Государственного Совета Удмуртии 

Владимир Невоструев.  

 

 30 июля председатель 

постоянной комиссии Госдуарствен-

ного Совета по науке, образованию, 

культуре и молодѐжной политике 

Наталья Сударикова встретилась с 

педагогами Ново-Моньинской средней 

общеобразовательной школы 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424327
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Селтинского района. Поводом для встречи послужило представление 

педагогическому коллективу нового молодого директора школы.  

Наталья Сударикова обратила внимание на необходимость 

привлечения в образование новых молодых кадров и рассказала о том, что 

делается для этого в нашей республике. Одним из способов решения данного 

вопроса, по ее словам, является контрактная подготовка молодых 

специалистов. В своем выступлении Наталья Сударикова также обозначила 

основные приоритеты развития отрасли и ответила на вопросы педагогов.  

 

 

 31 июля в Ижевске на стадионе 

«Зенит» прошѐл пятый летний 

республиканский фестиваль 

инвалидного спорта, посвящѐнный 

Всероссийскому Дню физкультурника. 

Торжественную часть мероприятия 

открыл Председатель 

Государственного Совета Удмуртии 

Владимир Невоструев. Он пожелал 

спортсменам честной спортивной 

борьбы, а главное веры в свои способности.  

Также он добавил, что сегодня для развития спорта в Удмуртии 

делается очень многое: возводятся спортивные объекты, развивается 

инфраструктура, поддерживаются спортсмены. Внимание к здоровому 

образу жизни со стороны республики будет только увеличиваться, а значит, 

жителей ждут новые спортивные рекорды.  

Республиканский фестиваль инвалидного спорта проводится в пятый 

раз. В списке участников около 500 человек из 18 сельских районов и 5 

городов. В программе фестиваля - соревнования по настольному теннису, 

игре дартс, бочче, плаванию, пляжному волейболу, легкой атлетике (прыжки 

в длину с места и метание ядра) и пауэрлифтингу.  

 
1 августа председатель 

постоянной комиссии Госсовета 

Удмуртии по экономической 

политике, промышленности и 

инвестициям Валерий Бузилов 

провел рабочее совещание по 

вопросу горячего водоснабжения 

домов, имеющих индивидуальные 

тепловые пункты. Поводом 

послужило обращение граждан, считающих, что оплата услуги производится 

по завышенному тарифу. В ходе обсуждения членами рабочей группы был 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424267
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принят ряд решений, зафиксированных в протоколе рабочего совещания. 

Работа по решению вопросов обратившихся граждан будет продолжена. 

 

2 августа в Балезино прошел 

традиционный праздник «День 

участников локальных войн». В 

торжественных мероприятиях 

приняли участие ветераны, 

родители погибших солдат, 

представители общественности 

городов и районов Удмуртии. Среди 

почетных гостей были 

исполняющий обязанности Главы 

республики Александр Соловьев, 

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, члены 

правительства и депутаты республиканского парламента. На центральном 

стадионе был организован показ военной техники, развернуты стенды с 

оружием и боеприпасами. Все желающие могли отведать солдатской каши. 

Со сцены в этот вечер звучали слова приветствий, поздравлений, было много 

сказано о мужестве, героизме, безутешном горе матерей, не дождавшихся с 

войны сыновей. Минутой молчания почтили память о погибших, к 

памятнику, установленному в честь героев-земляков, возложили цветы. 

Особое восхищение собравшихся вызвало выступление специального отряда 

быстрого реагирования, а концерт группы «Каскад» из Ярославля лишь 

добавил настроение. Завершился праздник красочным фейерверком.  

 

6 августа рабочая группа по 

подготовке правовых актов Удмуртской 

Республики о трудоустройстве граждан, 

освобожденных из учреждений, 

исполняющих наказание в виде 

лишения свободы, продолжила 

обсуждение данного вопроса. 

Руководила совещанием председатель 

постоянной комиссии Госсовета по 

социальной политике Ольга Казанцева. 

Также в работе приняли участие председатель постоянной комиссии 

республиканского парламента по национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета 

Энвиль Касимов, представители Министерства юстиции, Министерства 

внутренних дел, Управления Федеральной службы исполнения наказаний по 

Удмуртской Республике, Совета общественной безопасности, Главного 

управления службы занятости населения, сотрудники Аппарата 

Государственного Совета Удмуртской Республики.  

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424282
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Участники рабочей группы обсудили предложения и замечания, 

поступившие к проекту государственной программы «Обеспечение 

общественного порядка и противодействие преступности в Удмуртской 

Республике» и приняли ряд решений.  

6 августа председатель 

постоянной комиссии Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики 

по науке, образованию, культуре и 

молодежной политике Наталья 

Сударикова провела ряд встреч с 

жителями Селтинского района.  

Встречи с педагогами 

состоялись в Копкинской и Уть-

Сюмсинской школах. Наталья 

Сударикова рассказала о перспективах развития системы образования в 

республике, о переменах, связанных с реализацией недавно принятого Закона 

Удмуртской Республики «О реализации полномочий в сфере образования». 

Также председателем постоянной комиссии было отмечено, что за последние 

годы в нашей республике построено большое количество новых и 

современных зданий для образовательных учреждений, но при этом 

уделялось недостаточное внимание поддержанию в надлежащем состоянии 

зданий школ и детских садов, построенных ранее. Эта одна из задач, которые 

необходимо решать как можно скорее.  

В селе Селты Наталья Сударикова пообщалась с педагогами 

дополнительного образования в районном детском Доме творчества и 

проинформировала их о предстоящих переменах, связанных с модернизацией 

системы дополнительного образования в Российской Федерации. Она также 

ответила на вопросы педагогов, большая часть которых касалась социальных 

льгот и заработной платы. 

 

7 августа в рамках партийного 

проекта «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

консультирует» в Региональной 

общественной приемной Председателя 

Партии Д.А. Медведева прошла 

«Прямая телефонная линия». 

Тематический прием по вопросам 

работы организаций дошкольного 

образования провели представители 

Министерства образования и науки, 

Министерства здравоохранения и Управления дошкольного образования и 

воспитания Администрации города Ижевска. В процессе работы 

приглашенные специалисты внимательно выслушали и взяли на контроль 

вопросы граждан, а также проинструктировали обратившихся  с 
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дальнейшими действиями По большинству обращений направлены запросы в 

соответствующие учреждения.  

Первый заместитель Председателя Государственного Совета 

Удмуртской Республики, Руководитель Региональной общественной 

приемной Председателя Партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, Светлана 

Кривилева отметила, что чаще всего граждане интересовались возможностью 

получения путевки в детский сад. Она добавила, что несколько семей уже в 

ближайшие дни получат путевки. Одну из них выдадут многодетной семье, 

которая не знала о существовании льгот для данной категории граждан. 

Также вопросы организации дошкольного образования обсуждались в 

районных общественных приѐмных местных отделений партии. Всего было 

принято 90 граждан.  

8 августа Председатель 

Государственного Совета принял 

участие в торжественном собрании, 

посвященному профессиональному 

празднику Дню строителя в ФГУП 

«Главное управление специального 

строительства по территории Урала при 

Федеральном агентстве специального 

строительства». Владимир Невоструев 

поздравил коллектив предприятия и 

генерального директора, руководителя фракции «Единая Россия» в Госсовете 

Удмуртии Алексея Прасолова. Спикер республиканского парламента 

отметил успешную работу, ответственное отношение к профессии и высокое 

качество работы строителей. Владимир Невоструев наградил почетными 

грамотами Государственного Совета наиболее отличившихся работников 

предприятия. Днем ранее Председатель Госсовета поздравил с Днем 

строителя работников отрасли в Государственном русском драматическом 

театре Удмуртии. Владимир Невоструев поблагодарил строителей за очень 

важную и сложную работу, пожелал успешной реализации новых 

интересных проектов, здоровья и благополучия. 

 

 

 

9 августа в ижевском зоопарке 

состоялась благотворительная 

экскурсия для беженцев с Украины, 

временно проживающих в поселке 

Кварса Воткинского района. Родители с 

детьми посетили аттракционы с 

животными, отдохнули на игровых 

площадках, сфотографировали на 

память необычных представителей 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424291
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фауны. Зоопарк посетило 56 человек, в их числе 26 детей.  

Благотворительную экскурсию организовали депутаты парламента 

республики. Председатель постоянной комиссии Госсовета по социальной 

политике Ольга Казанцева напомнила о психологической важности этого 

мероприятия. Она отметила, что дети и взрослые отвлеклись хотя бы на один 

день от своих проблем и трудностей, пожили нормальной обычной жизнью. 

По словам участников экскурсии, они получили массу приятных впечатлений 

от поездки в Ижевск, отметив внимание и заботу к себе со стороны депутатов 

Государственного Совета Удмуртии.  

 

 

11 августа на аппаратном 

совещании при Председателе 

Государственного Совета была 

заслушана информация о переходе с 

аналогового на цифровое 

телерадиовещание в Удмуртской 

Республике. С докладом выступила 

Марина Городилова, директор ГУП 

«Телерадиовещательная компания 

«Удмуртия». Она напомнила о том, что в 

2009 году в России был дан старт переходу на новый – цифровой – формат 

эфирного телерадиовещания. Согласно утвержденной федеральной целевой 

программе «Развитие телерадиовещания в Российской Федерации на 2009-

2015 годы», россияне будут иметь возможность бесплатного приѐма 

общероссийских обязательных телеканалов в цифровом формате. 

Предполагалось, что к концу 2015 года жители России смогут смотреть не 

менее 20 цифровых эфирных телеканалов, для чего будет построено три 

мультиплекса, объединенных в единый цифровой пакет телевизионных 

каналов. Ситуация поменялась – второй пакет телеканалов в цифровом 

формате может быть запущен по всей стране не в следующем году как 

предполагалось, а только в 2018 году.  

Сегодня, по словам руководителя ТРК «Удмуртия», ведется коренная 

реконструкция и модернизация сети и всей инфраструктуры наземного 

цифрового вещания. Сформированы первые два цифровых мультиплекса. 

Первый создан на средства из государственного бюджета. В него вошли 

десять телеканалов: «Первый канал», «Россия 1», «Россия 2», «НТВ», 

«Пятый канал», «Россия Культура», «Россия 24», детский канал «Карусель», 

«Общественное телевидение России» и «ТВЦ». Сегодня жители города 

Ижевска и пяти районов Удмуртии могут смотреть эти телеканалы в 

цифровом формате. Места во втором мультиплексе заняли СТС, ТНТ, РЕН 

ТВ, «Домашний», «Спорт 1», «Спорт Плюс», «Звезда», «Мир» и «Муз-ТВ».  

Состав третьего мультиплекса, в отличие от первых двух, по-прежнему 

предполагается строить не по федеральному, а по региональному принципу. 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424282
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На сегодняшний день нет единого мнения по формированию третьего 

мультиплекса, поэтому начало его запуска отодвигается на неопределѐнный 

срок.  

Марина Городилова отметила, что у телеканала «Моя Удмуртия» есть 

огромный ресурс: технический и кадровый потенциал, чтобы продолжить 

вещание в третьем цифровом мультиплексе и таким образом сохранить право 

населения на доступ к бесплатному местному ТВ:  

– Перед ТРК «Моя Удмуртия» стояла задача подготовки к цифровому 

вещанию. Первое условие у нас выполнено: у нас получена универсальная 

лицензия на цифровое 24 часовое телевизионное вещание на территорию 

России, которая позволяет не только сохранить возможность вещания 

собственных программ, но и самостоятельно формировать пакет 

телевизионного канала. По собственному программированию вопрос 

остаѐтся открытым. У нас есть возможность начать 24 часовое вещание с 

кабельными операторами. Но это потребует ежегодных дополнительных 

вложений около 10 млн. рублей. И это будет только город.  

В завершение выступления Марина Городилова доложила о том, какие 

меры уже предприняты для перехода на цифровое вещание, и поблагодарила 

за поддержку руководство республики. 

 

11 августа на аппаратном 

совещании в Госсовете Владимир 

Невоструев заявил о том, что  

Государственный Совет поддерживает 

стартовавший в Удмуртии проект 

«Готов к труду и обороне». Осенью 

парламентарии будут сдавать нормы 

ГТО.  

Такое мероприятие мы 

организуем в октябре, - отметил 

руководитель законодательного органа республики.  

9 августа Владимир Невоструев принял участие на торжественном 

открытии Фестиваля фитнеса и спорта, посвящѐнного празднованию 

Всероссийского Дня физкультурника. На центральной площади Ижевска был 

дан старт сдачи норм ГТО в Удмуртии.  

Напомним, наша республика включена в состав двенадцати регионов 

России, где экспериментально введѐн Комплекс ГТО.  

Первым в республике к сдаче норм ГТО приступил исполняющий 

обязанности Главы Удмуртии Александр Соловьев. Руководитель региона 

выполнил четыре упражнения: сгибание и разгибание рук в упоре о 

гимнастическую скамью, поднимание туловища из положения «лежа на 

спине», наклоны вперѐд с прямыми ногами, скандинавская ходьба. По итогам 

испытаний Александру Соловьеву был вручен золотой значок и сертификат 

по сдаче нормативов ГТО в Удмуртии.  
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«В марте наш Президент Владимир Владимирович Путин подписал 

Указ о введении комплекса «Готов к труду и обороне» в масштабах 

Российской Федерации. Возрождена старая добрая традиция, которую 

хорошо помнят люди моего поколения.  

Удмуртская Республика приняла старт одним из первых регионов 

России. Уже завтра в Ижевске откроется первая спортплощадка, где можно 

будет тренироваться и сдавать нормы ГТО. Такие же площадки появятся в 

каждом муниципальном образовании.  

Призываю всех жителей республики присоединиться к этому 

оздоровительному проекту, чтобы каждый мог с гордостью – как и я сегодня 

- сказать: «Готов к труду и обороне!», - подчеркнул в разговоре с 

журналистами исполняющий обязанности Главы Удмуртии.  

12 августа первый заместитель 

Председателя Государственного Совета, 

заместитель руководителя фракции 

«Единая Россия», руководитель 

Региональной Общественной приѐмной 

Председателя Партии Д.А.Медведева 

Светлана Кривилева провела совещание 

с помощниками депутатов фракции 

«Единая Россия». Она 

проинформировала участников о работе 

Региональной общественной приѐмной и местных общественных приѐмных 

партии «Единая Россия». В ходе совещания помощники депутатов уточнили 

формат документов отчѐтности по итогам приѐма граждан, 

проанализировали способы сотрудничества со средствами массовой 

информации и пресс-службой Госсовета Удмуртии, а также обсудили 

информационное взаимодействие с секретариатом фракции «Единая Россия». 

Перед присутствующими с докладами выступили помощник депутата 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, 

сотрудник Региональной Общественной приѐмной Людмила Бердникова, 

руководитель пресс-службы Госсовета Удмуртии Фѐдор Миннигараев, 

руководитель секретариата фракции «Единая Россия» Елена Дербилова. По 

итогам совещания было принято решение проводить подобные встречи 1 раз 

в полгода. В завершении, Светлана Кривилева, поблагодарила всех за 

активное участие и напомнила, что деятельность депутатов во многом 

зависит от их помощников.  

 

12 августа у здания бывшего 

порохового склада на улице Редукторной 

в Индустриального районе Ижевска 

состоялась акция памяти людей, 

погибших или пострадавших от 

политических репрессий.  

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424291
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Именно в этот день 12 августа 1937 года в Ижевске у порохового 

склада были тайно расстреляны и тайно захоронены у речки Карлутки десять 

человек. В Удмуртии это были первые жертвы катившейся по Советскому 

Союзу волны кровавых репрессий 37-го года.  

В мероприятии, организованном удмуртской общественной 

организацией «Ассоциация жертв политических репрессий», приняло 

участие более пятидесяти человек. В том числе представители органов 

государственной власти и местного самоуправления. От Государственного 

Совета Удмуртской Республики слова соболезнования и поддержки 

родственникам жертв репрессий выразила Ольга Казанцева, председатель 

постоянной комиссии по социальной политике.  

Собравшиеся почтили память погибших и возложили цветы к 

памятному знаку на месте расстрела людей. 

 

12 августа по инициативе 

председателя постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики по государственному 

строительству и местному 

самоуправлению Натальи Кузнецовой 

состоялось рабочее совещание по 

вопросам, от которых зависит 

пенсионное обеспечения педагогов. В 

обсуждении приняли участие 

представители министерства труда, министерства образования и науки 

Удмуртской Республики, Управления образования города Ижевска, 

Правового Управления Аппарата Государственного Совета Удмуртской 

Республики.  

Рассмотрение вопросов, связанных с тарификацией нагрузки педагогов 

и их пенсионным обеспечением, было вызвано обращением учителей к 

Наталье Кузнецовой.  

По информации председателя постоянной комиссии, согласно 

Постановлению Правительства Российской Федерации №191 от 03.04.2003 

года «О продолжительности рабочего времени (норме часов педагогической 

работы за ставку заработной платы) педагогических работников» для 

учителей-предметников и учителей начальных классов устанавливается 

разное количество часов на ставку: 18 и 20 часов соответственно. В 

ситуации, когда учителя-предметники ведут уроки в 1-4 классах, в частности, 

это касается преподавателей музыки, ИЗО, физкультуры, к их нагрузке 

меняются требования, поэтому ставка не вырабатывается. При этом 

администрация образовательных учреждений не принимает меры для 

дозагрузки педагогов до полной ставки. В результате работники теряют 

право на досрочную пенсию по старости. 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424282
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В ходе совместного обсуждения участники совещания пришли к 

выводу, что необходимо принять меры для решения этой проблемы. 

Постоянная комиссия по государственному строительству и местному 

самоуправлению обратится в Государственную инспекцию труда 

Удмуртской Республики. Обсуждение данного вопроса будет продолжено 

после получения ответа от Государственной инспекции труда Удмуртской 

Республики.  

 

 

12 августа Председатель 

Государственного Совета Владимир 

Невоструев провѐл ряд рабочих встреч в 

Красногорском и Ярском районах. 

Руководитель республиканского 

парламента и депутат Госсовета Рауф 

Каримов встретились с жителями 

нескольких населѐнных пунктов. 

Сельские сходы прошли в деревнях 

Артык и Мухино, селе Васильевское 

Красногорского района и в деревне Ворца Ярского района. На встречах 

селяне активно задавали вопросы своим депутатам, озвучивали проблемы, 

благодарили за уже сделанное. Жители деревень понимают, что все 

проблемы разом не решить, но позитивные перемены замечают все.  

В деревне Ворца Ярского района жители просили отремонтировать дом 

культуры. Владимир Невоструев поддержал включение этого объекта в 

программу социального-экономического развития республики на 2015 год.  

 

14 августа в рамках партийного 

проекта «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

консультирует», при участии 

Руководителя Региональной 

общественной приемной Председателя 

Партии Д.А. Медведева, первого 

заместителя Председателя 

Государственного Совета Светланы 

Кривилевой, состоялась сорок пятая 

«Прямая телефонная линия». 

Представители министерства здравоохранения республики и министерства 

социальной защиты населения Удмуртии провели прием по вопросам 

здравоохранения. Специалисты ответили на волнующие граждан темы о 

лекарственном обеспечении населения, в том числе людей, страдающих 

социально значимыми заболеваниями, медицинском обслуживании и 

диспансеризации жителей республики. Кроме того, вопросы касались 

реализации пилотного проекта «Поликлиника без очередей». В местных 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
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общественных приемных городов и районов Удмуртии на «Прямой линии» 

прием проводили главные врачи больниц. Всего по республике поступило 

151 обращение. По десяти из них приняты положительные решения, 

остальные взяты на контроль.  

Также сегодня Светлана Кривилева посетила местные общественные 

приемные Завьяловского района и Устиновского района Ижевска. Она 

отметила хорошую подготовку работы «прямой линии», поблагодарила 

участников и специалистов приемных за чуткое отношение к обратившимся 

гражданам.  

 

15 августа под председательством 

Энвиля Касимова постоянная комиссия 

по национальной политике, 

общественной безопасности, регламенту 

и организации работы Госсовета 

Удмуртии провела рабочее совещание 

по подготовке проекта закона 

Удмуртской Республики «Об участии 

граждан в охране общественного 

порядка». В работе приняли участие 

члены постоянной комиссии, руководитель фракции ЛДПР Дмитрий 

Кулишов, представители министерства молодѐжи, министерства внутренних 

дел, администрации Ижевска и общественных организаций республики. В 

живом и активном диалоге присутствующие обменялись замечаниями и 

предложениями, поделились мнениями. По итогам совещания, было принято 

решение собрать дополнительные предложения о порядке предоставления 

льгот и компенсации народным дружинникам и рассмотреть их на очередном 

совещании рабочей группы на следующей неделе.  

 

18 августа Председатель 

Государственного Совета Владимир 

Невоструев и главный федеральный 

инспектор по Удмуртской Республике 

Дмитрий Мусин посетили деревню 

Кварса Воткинского района, где на 

территории Аграрного техникума 

оборудован центр временного 

размещения лиц, вынужденно 

покинувших территорию Украины. В выходные сюда приехала новая группа 

беженцев.  

В беседе вынужденные переселенцы из соседней страны рассказали о 

своѐм желании работать в Удмуртии. В частности, есть желающие трудиться 

в сельском хозяйстве, в строительстве. Владимир Невоструев отметил 

первоочередную необходимость трудоустройства беженцев.  
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Депутаты Государственного Совета Удмуртской Республики не 

остаются равнодушными к проблемам переселенцев. Парламентарии готовы 

предоставить им рабочие места на возглавляемых ими предприятиях. В 

частности об этом уже сообщили депутаты А.М.Малюк, З.И.Степнова, 

А.М.Санников и другие.  

Кроме того, депутаты Государственного Совета Удмуртской 

Республики оказали помощь в благоустройстве помещений пункта 

временного размещения вынужденных переселенцев. В деревню Кварса 

были направлены мебель и бытовая техника: кровати, шкафы, столы, 

гардеробные стеллажи, холодильник и стиральная машина. Для детей 

беженцев и их родителей была организована экскурсия в Ижевский зоопарк. 

Зоосад посетили 56 граждан Украины.  

Особые слова благодарности депутатам Государственного Совета 

А.М.Санникову, П.Л.Титову, В.В.Бузилову, О.П.Казанцевой. Они очень 

активно включились в организацию помощи вынужденным переселенцам из 

соседней страны.  

 

18 августа на аппаратном 

совещании при Председателе 

Государственного Совета была 

заслушана информация о работе 

системы образования за прошедший год 

и основных направлениях развития 

отрасли до 2020 года. С докладом на эту 

тему перед членами Президиума 

Госсовета выступил исполняющий 

обязанности министра образования и 

науки Удмуртии Андрей Кузнецов. Он рассказал об итогах работы и наметил 

важные направления в развитии системы образования республики. В 

частности отметил, что по охвату дошкольным образованием республика 

находится в течение последних 10 лет на первом месте в ПФО. В текущем 

году планируется ввести ещѐ более 2000 новых мест. В вопросе развития 

инфраструктуры образования исполняющий обязанности министра 

подчеркнул, что в этом году, помимо строительства новых школ, сделан упор 

на ремонт и приведение в соответствие со стандартами уже существующих 

объектов образования. Средства, полученные из федерального бюджета на 

условиях софинансирования, позволят провести ремонт в 105 учреждениях, 

включая тридцать спортивных залов. 

Исполняющий обязанности министра подробно остановился на 

вопросах подготовки кадров для экономики республики и кадрового 

обеспечения системы образования. По каждому из них в рамках программы 

социально-экономического развития республики поставлены задачи и 

намечены пути их решения. В их числе внедрение в организациях отрасли 

внутренней и внешней системы оценки качества образования, обновление 
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материально-технической базы учреждений, проведение оптимизационных 

мероприятий по изменению сети образовательных организаций, в том числе 

учреждений для детей-сирот. В завершении доклада исполняющий 

обязанности министра образования и науки Удмуртии Андрей Кузнецов 

выразил признательность и поблагодарил депутатов Госсовета за твердую 

позицию в вопросах обеспечения безопасности образовательных учреждений 

республики.  

Подводя итоги совещания, Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев отметил важность реализации основных направлений 

развития образования в Удмуртии и необходимость всесторонней поддержки 

со стороны республиканского парламента.  

 

В преддверии Дня Государственного 

флага России, отмечаемого 22 августа, 

Молодѐжный парламент Удмуртской 

Республики совместно с муниципальными 

молодѐжными парламентами и 

региональным отделением «Молодой 

гвардии «Единой России» провѐл 

мониторинг размещения государственных 

флагов России и Удмуртии и флагов 

муниципальных образований.  

В период с 11 по 15 августа 2014 года группы молодых парламентариев 

побывали в 23 городах и районах республики. Ими был проведѐн осмотр и 

фотографирование размещения на зданиях администраций и в залах 

заседаний представительных органов местного самоуправления 

Государственного флага Российской Федерации, Государственного флага 

Удмуртской Республики и флагов муниципальных образований. Участники 

мониторинга визуально определяли состояние флагов и правильность их 

расположения согласно действующему законодательству, а так же письменно 

фиксировали увиденное в актах. Было определено, что флаги, установленные 

на зданиях представительных органов и администраций муниципальных 

образований, соответствуют требованиям Федерального конституционного 

Закона «О Государственном флаге Российской Федерации» и Закона 

Удмуртской Республики «О Государственном флаге Удмуртской 

Республики».  

Информация о проделанной работе направлена в адрес Председателя 

Государственного Совета Удмуртской Республики Владимира Невоструева, 

его первого заместителя Светланы Кривилевой и председателя постоянной 

комиссии по национальной политике, общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы Государственного Совета Энвиля 

Касимова.  

Мониторинг проводился в рамках реализации акции контроля за 

исполнением законов Удмуртской Республики о государственных символах, 
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приуроченной к празднованию 20-летия Конституции Удмуртской 

Республики.  

 

19 августа в ходе рабочей поездки в 

Красногорский район Председатель 

Госсовета Удмуртии Владимир Невоструев 

и депутат Рауф Каримов посетили 

предприятия местного РАЙПО. О работе 

районного потребительского общества 

рассказала руководитель организации Анна 

Чежегова.  

Владимир Невоструев ознакомился с 

ценами на продукцию удмуртских товаропроизводителей и удостоверился в 

отсутствии поводов для беспокойства, вызванных запретом на импорт 

продовольственных товаров из стран, объявивших санкции против России. 

На сегодняшний день в магазинах, кафе и столовых Красногорского РАЙПО 

представлен полный перечень продуктов питания местного производства. 

Анна Чежегова отметила, что население охотно сдает излишки со своего 

личного хозяйства, в том числе овощи, фрукты, мясо и молоко. В результате 

грамотной ценовой политики и минимальной наценки со стороны 

потребительского общества качественные продукты питания реализуются по 

невысокой цене, что делает их конкурентоспособными по сравнению с 

импортными аналогами. Владимир Невоструев оценивал ситуацию и как 

руководитель партийного проекта «Единой России» «Народный контроль» в 

Удмуртии. Он убедился в стабильности цен и наличии полного перечня 

необходимой продукции на прилавках. Председатель Государственного 

Совета отметил, что необходимо поддерживать кооперацию, которая, 

несмотря на обилие импорта, а также с приходом в республику других 

торговых сетей, не только наравне конкурирует с ними, но и развивает 

собственное производство.  

- Тем самым мы поддерживаем сельское население и заботимся о 

продовольственной безопасности Удмуртии, - подчеркнул Владимир 

Невоструев. 

 

 

19 августа Председатель 

Госсовета Удмуртии Владимир 

Невоструев с рабочей поездкой посетил 

Красногорский район. Вместе с 

депутатом Рауфом Каримовым и Главой 

района Владимиром Корепановым он 

провел встречи с жителями сѐл Курья и 

Селег. Были обсуждены вопросы 

социально-экономического характера. 
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Жители активно задавали вопросы и получили на них ответы.  

После встречи в селе Курья Владимир Невоструев побывал в поле, 

общался с механизаторами и оценил виды на урожай в ООО «Курьинское». 

Экскурсию для Председателя Государственного Совета провел руководитель 

сельхозпредприятия Владимир Сухих. Посевные площади в ООО 

«Курьинское» более 2000 тысяч гектар. Из них 900 занято зерновыми 

культурами. Предприятие в этом году увеличило поголовье скота и кормов 

заготовлено больше чем в прошлом году.  

Также в этот день Владимир Невоструев провѐл совещание с активом 

Юкаменского района. Обсуждались проблемы и перспективы развития 

муниципального образования.  

 

21 августа Председатель 

Государственного Совета Удмуртии 

Владимир Невоструев встретился с 

заместителем председателя комитета 

Госдумы РФ по обороне, лидером 

Российского союза ветеранов 

Афганистана Францом Клинцевичем.  

В беседе с руководителем 

законодательного органа республики 

депутат Государственной Думы 

рассказал о работе по повышению статуса ветеранов и инвалидов боевых 

действий. Франц Клинцевич высоко оценил совместную работу 

государственных структур и удмуртского регионального отделения 

Общероссийской общественной организации инвалидов войны в 

Афганистане по патриотическому воспитанию молодѐжи в Удмуртии.  

 

21 августа в Ижевске прошла 

Межрегиональная конференция 

«Афганская война 1979-1989 годов: 

взгляд из будущего». В рамках 

мероприятия постоянная комиссия по 

социальной политике Госсовета 

Удмуртии провела круглый стол «Пути 

совершенствования законодательства 

Российской Федерации, регулирующего 

статус и социально-правовое положение 

ветеранов и инвалидов боевых действий».  

В его работе приняли участие Председатель Государственного Совета 

Удмуртии Владимир Невоструев, заместитель председателя комитета по 

обороне Государственной Думы Российской Федерации, лидер 

общественной организации «Российский союз ветеранов Афганистана» 

Франц Клинцевич, председатели региональных отделений общероссийской 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309


35 

 

общественной организации инвалидов войны в Афганистане и военной 

травмы «Инвалиды войны» Удмуртии, Башкирии и Ульяновской области, 

депутаты Госсовета Удмуртии, представители министерств и ведомств, 

руководители общественных организаций. Открывая работу круглого стола, 

председатель постоянной комиссии по социальной политике Ольга Казанцева 

предоставила слово Председателю Государственного Совета Удмуртии.  

Владимир Невоструев пожелал участникам мероприятия плодотворной 

и эффективной работы и выразил надежду, что депутаты Госсовета получат 

выработанные предложения и рекомендации для подготовки 

законодательных инициатив в Государственную Думу Российской 

Федерации.  

Участники круглого стола обсудили законодательную и общественную 

деятельность в сфере регулирования вопросов правового положения 

ветеранов и инвалидов боевых действий, ознакомились с опытом работы 

региональных общественных организаций Удмуртии, Башкирии и 

Ульяновской области.  

В заключение рабочего стола заместитель Председателя Комитета по 

обороне Государственной Думы Российской Федерации, лидер 

общественной организации «Российский союз ветеранов Афганистана» 

Франц Клинцевич ответил на вопросы участников и гостей мероприятия в 

рамках свободного микрофона. Каждый из участников мог задать вопрос и 

поделиться своими идеями о повышении качества жизни ветеранов, 

инвалидов боевых действий и членов их семей. В основном вопросы 

касались военных пенсий, жилья, льгот семьям ветеранов и инвалидов. 

Франц Клинцевич взял на заметку несколько интересных идей и 

рекомендаций для последующего обсуждения на федеральном уровне.  

 

22 августа в России отмечается 

День Государственного флага 

Российской Федерации. 23 года назад 

над зданием правительства в Москве 

впервые был официально поднят 

трехцветный российский флаг, 

заменивший в качестве 

государственного символа красное 

полотнище с серпом и молотом. В этот 

день на Чрезвычайной сессии 

Верховного Совета РСФСР было принято постановление считать 

«полотнище из… белой, лазоревой, алой полос» официальным 

национальным флагом России. Сегодня государственный флаг Российской 

Федерации представляет собой прямоугольное полотнище из трѐх 

равновеликих горизонтальных полос: верхней — белого, средней — синего и 

нижней — красного цвета.  
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Традиционно к этой памятной дате приурочено множество 

мероприятий – торжественные шествия, пропагандистские акции, 

молодежные флешмобы, авто и мотопробеги и другие, целью которых 

является информирование жителей об истории праздника, важности и 

значении государственных символов России. Отметят День 

Государственного флага Российской Федерации и в районах Удмуртии. В 

частности, в Сюмсях состоится межрайонное мероприятие «Триколор 

единства», а в поселке Яр пройдет Республиканская патриотическая акция, 

посвященная государственному празднику.  

Председатель Государственного Совета Удмуртии Владимир 

Невоструев поздравил жителей республики с Днем Государственного флага 

Российской Федерации, отметив, что российский триколор олицетворяет 

историю нашей страны, символизирует преемственность поколений, 

объединяет многонациональный народ сильной, независимой России. 

 

25 августа на аппаратном 

совещании при Председателе 

Государственного Совета была 

заслушана информация об организации 

медицинского обслуживания населения 

Удмуртской Республики. С докладом 

выступил исполняющий обязанности 

министра здравоохранения Удмуртии 

Дмитрий Чуршин.  

Рассказывая о главных 

направлениях работы в текущем году, он подробно остановился на задачах 

повышения доступности и качества медицинской помощи. Дмитрий Чуршин 

отметил, что в 2014 году в четырех медицинских организациях Ижевска 

реализуется пилотный проект «Поликлиника без очередей». Целью проекта 

является сокращение очередей в амбулаторно-поликлинических учреждениях 

республики. В этой связи организована выездная работа передвижных 

мобильных комплексов и цифровых флюромобилей для осмотра детского и 

взрослого населения республики. За шесть месяцев текущего года, в ходе 

работы было осмотрено более 13 000 человек, в том числе около 3,5 тысяч 

детей в возрасте до 17 лет. Также была активизирована выездная 

консультативная работа со стороны ведущих республиканских учреждений 

здравоохранения. За полгода было осуществлено 1366 выездов в сельские 

населенные пункты, осмотрено более 21 тысячи человек.  

В своем докладе Дмитрий Чуршин, также рассказал о предложениях 

минздрава по вопросам сокращения кадрового дефицита в отрасли 

здравоохранения и о мерах социальной поддержки.  

Подводя итоги выступления, исполняющий обязанности министра 

здравоохранения Удмуртии отметил, что, несмотря на определенные 

финансовые затруднения в 2014 году, работа, направленная на 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
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совершенствование системы оказания медицинской помощи и улучшение 

основных показателей здоровья населения Удмуртии, продолжается. 

Основными задачами на второе полугодие является дальнейшая реализация 

мероприятий, направленных на преодоление кадрового дефицита, 

совершенствование системы оказания медицинской помощи, в том числе 

медицинской реабилитации и паллиативной медицинской помощи, 

дальнейшее функционирование трехуровневой модели здравоохранения и 

приведение материально-технической базы учреждений здравоохранения в 

соответствие с действующими федеральными порядками.  

 

25 августа на заседании рабочей 

группы под председательством 

руководителя постоянной комиссии 

Госсовета по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране 

окружающей среды Владимира 

Варламова рассмотрены предложения 

по внесению изменений в федеральное 

законодательство. Это связано с 

распространением розничной продажи в ларьках и киосках 

спиртосодержащей продукции, использующейся гражданами не по 

назначению, а также несоблюдением запретов розничной продажи пива в 

киосках, павильонах, расположенных в торгово-остановочных комплексах. В 

обсуждении законодательных инициатив приняли участие представители 

Министерства торговли, Роспотребнадзора и МВД по Удмуртской 

республике. В ходе работы участники группы предложили ввести ряд 

запретительных мер в розничной продаже спиртосодержащей продукции. В 

том числе, введение запрета розничной продажи спиртосодержащей 

продукции в ночное время, запрета розничной продажи спиртосодержащей 

продукции в нестационарных торговых объектах и других.  

По итогам заседания члены рабочей группы рекомендовали постоянной 

комиссии по АПК представить согласованные законодательные инициативы 

для рассмотрения на осенней сессии Государственного Совета Удмуртии.  

Данный законопроект поможет снизить количество нарушений, 

ограничить незаконную продажу этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции и, как следствие, снизить употребление 

спиртных напитков, а также смертность населения от употребления 

фальсифицированной продукции и спиртосодержащих растворов.  

В этот же день под председательством Владимира Варламова 

состоялось заседание рабочей группы по подготовке законодательной 

инициативы «О внесении изменений в Федеральный Закон «О 

несостоятельности (банкротстве)».  Сегодня сельскохозяйственные 

организации, находясь в сложной экономической ситуации, но при этом, 
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имея возможность восстановить свое финансовое положение, вынуждены 

банкротиться. Предлагаемая законодательная инициатива направлена на 

создание условий в пользу сельскохозяйственных предприятий и позволит 

избежать процедуры банкротства в течение 9 месяцев. В ходе обсуждения 

членами рабочей группы было принято решение согласовать действующую 

формулировку и внести  для рассмотрения на осенней сессии 

Государственного Совета Удмуртии.  

 

7 декабря 2014 года Удмуртия 

отметит 20-летие Конституции 

республики. 27 августа в рамках 

подготовки к торжественному событию 

в Госсовете состоялось очередное 

расширенное заседание рабочей группы 

под председательством Первого 

заместителя Председателя Госсовета 

республики Светланы Кривилевой. В 

состав участников расширенной рабочей группы входят представители 

Государственного Совета, органов исполнительной власти и общественности 

Удмуртской Республики. В рамках реализации утвержденного плана 

мероприятий, перед участниками рабочей группы выступил заместитель 

министра по физической культуре, спорту и туризму Удмуртской 

Республики Валерий Мусалимов. Он рассказал о перечне спортивных 

мероприятий, которые уже проведены в рамках 20-летия Конституции 

Удмуртии. Также на заседании рабочей группы выступил заместитель 

министра национальной политики Удмуртской Республики Павел Орлов. Он 

проинформировал участников о выполнении ещѐ одного пункта плана 

подготовительных мероприятий. В частности, доложил о готовности 

перевода Конституции Удмуртии и республиканских законов о 

Государственных символах Удмуртской Республики на удмуртский язык.  

Планируется выпустить актуальную редакцию Конституции 

республики на двух языках тиражом несколько тысяч экземпляров.  

Также на заседании были обсуждены вопросы подготовки к 20-летию 

Государственного Совета Удмуртии. Напомним, что официальное 

мероприятие по поводу образования главного законодательного органа 

Удмуртии состоится в марте 2015 года.  

 

27 августа Председатель 

Государственного Совета Владимир 

Невоструев и депутат Рауф Каримов 

совершили ряд рабочих поездок по районам 

республики. Они побывали в Ярском и 

Юкаменском районах.  
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В ходе депутатских приѐмов к парламентариям со своими просьбами 

обратились порядка 20 жителей обоих районов. Вопросы, с которыми 

пришли избиратели, касались благоустройства и жилищно-коммунального 

хозяйства, часть обращений направлены на оказание материальной помощи и 

поддержки малообеспеченным гражданам. Все вопросы взяты на контроль. 

Были и коллективные обращения. Так жители улицы Пролетарской в поселке 

Яр обратились с просьбой помочь решить вопрос в ускорении очистки 

водоотводной канавы вдоль железнодорожного полотна от дома отдыха 

локомотивных бригад станции Яр до закрытого переезда 1125 км. На этой 

улице проживают, как ныне работающие железнодорожники, так и ветераны 

железнодорожного транспорта. В межсезонье в подтопление паводковыми 

водами и канализационными стоками попадают находящие поблизости две 

школы и детский сад. Просьба по очистке канавы уже звучала на приѐме в 

апреле, тогда депутаты незамедлительно среагировали на просьбу населения 

и работы по очистке начались уже летом, но селяне попросили ускориться в 

данном направлении, так как дождливое лето скоро сменится не менее 

дождливой осенью. Депутаты пообещали ещѐ раз выйти на руководство 

железной дороги, осуществляющей данные работы и закончить их в срок. 

Кроме того, депутаты традиционно провели встречи с руководством 

районов, на которых обсуждались текущие дела. 

 

28 августа Председатель 

Государственного Совета Владимир 

Невоструев провел приѐм граждан в 

Региональной общественной приемной 

Председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева.  

Женщина, проживающая в 

Устиновском районе Ижевска, 

обратилась с просьбой разобраться и 

навести порядок у родника на улице 

Труда. По еѐ словам, предприниматели, организовавшие вблизи ключа 

тюбинговую гору и другие развлекательные сооружения, не следят за 

чистотой – территория замусорена. Кроме того, женщина подозревает их в 

несанкционированной вырубке деревьев.  

Владимир Невоструев взял этот вопрос под личный контроль. 

Председатель Государственного Совета отправит запрос в соответствующие 

инстанции.  

Молодой человек пришел на приѐм к Владимиру Невоструеву с 

просьбой помочь трудоустроиться по своей специальности. Он работал в 

птицеводческой отрасли. Переехав в Ижевск из другого города, не может 

найти работу. Очень хочет работать по специальности. Председатель 

Госсовета взял вопрос в работу. Обратившемуся будет оказано содействие в 

трудоустройстве.  
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29 августа в Сарапуле прошѐл Форум по формированию здорового 

образа жизни. Его организовали и провели постоянная комиссия по 

здравоохранению, демографической и семейной политике Госсовета 

Удмуртии и фракция «Единая Россия». В мероприятии приняли участие 

первый заместитель Председателя Госсовета Удмуртии Светлана Кривилева, 

исполняющий обязанности министра здравоохранения Алексей Чуршин, 

исполняющий обязанности министра по физической культуре, спорту и 

туризму Игорь Краснов, представители республиканских министерств и 

ведомств, общественных организаций, члены фракции «Единая Россия» и 

Молодѐжного парламента при Государственном Совете, а также главные 

врачи республиканских больниц.  

Открывая торжественную часть, 

Светлана Кривилева поблагодарила 

всех организаторов за прекрасную 

подготовку и напомнила, что в этом 

году подобное мероприятие проходит 

во второй раз и собирает ещѐ больше 

участников. Первый заместитель 

Председателя Госсовета Удмуртии  

отметила, что Форум по формированию 

здорового образа жизни – это выполнение поручения Президента Российской 

Федерации Владимира Путина, который обращает особое внимание к 

здоровью населения и ставит в приоритет профилактику заболеваний и 

формирование здорового образа жизни. Светлана Кривилева озвучила 

результаты анкетирования, организованного Молодѐжным парламентом до 

начала форума. Так, из более 240 опрошенных 70% ответили «да» на вопрос 

«Занимаетесь ли вы физической культурой или спортом?».  

В рамках работы Форума участники посетили «Парк Здоровья». На 

специально организованной площадке все желающие могли проверить 

состояние своего здоровья. В частности, измерить уровень содержания 

сахара в крови, артериальное давление и пройти другие обследования. Также 

в «Парке Здоровья» была организована работа передвижных мобильных 

комплексов и цифровых флюромобилей для осмотра детского и взрослого 

населения. Работали тематические улицы – диагностическая, 

оздоровительная, профилактическая, улица здорового питания. Все 

желающие могли попробовать кислородный коктейль, освоить 

скандинавскую ходьбу и проверить свои возможности на спортивных 

тренажерах.  

По словам Светланы Кривлевой, сегодняшний форум в Сарапуле – это 

качественное объединение усилий администрации, министерства 

здравоохранения, общественных организаций и Молодѐжного парламента 

Удмуртии. Впервые на площадке проводили исследования и 

консультировали врачи республиканских клиник.  
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- На Форуме присутствовали около полутора тысяч человек и, мне 

кажется, что ещѐ более масштабным будет мероприятие, которое 

запланировано в Ижевске в сентябре-октябре этого года, - отметила первый 

заместитель Председателя Государственного Совета. -Затем мы подумаем о 

возможности реализации данного проекта абсолютно во всех муниципальных 

образованиях, потому что мы получаем очень хорошие отзывы с просьбами 

проведения подобного мероприятия в других городах и районах Удмуртии.  

 

 

 

29 августа, в преддверии начала 

учебного года, по поручению 

Председателя Государственного Совета 

Владимира Невоструева председатель 

постоянной комиссии по социальной 

политике Ольга Казанцева побывала в 

Центре временного размещения 

вынужденных переселенцев с Украины в 

деревне Кварса Воткинского района 

Удмуртии.  

На неѐ была возложена ответственная миссия – помочь собрать детей в 

школу. Материальную помощь оказали депутаты Государственного Совета 

Удмуртской Республики. Все ребята, идущие в школу 1 сентября, получили 

новую из магазина обувь: туфли, а для уроков физкультуры кроссовки. 

Кроме того, девочкам куплены спортивные костюмы, а мальчикам - брюки. 

От швейной фабрики «Сактон», возглавляемой депутатом Государственного 

Совета, председателем Союза женщин Удмуртии Зоей Степновой передана 

верхняя одежда кофты, блузки и водолазки, девочкам – сарафанчики.  

Обувь и одежда была доставлена согласно размерам, указанным 

самими родителями детей. Тем не менее, ребята получили возможность 

выбрать обувь, так как было доставлено по нескольку моделей каждого 

заказанного размера.  

Ольга Казанцева лично присутствовала в Центре до тех пор, пока все 

дети не выбрали себе обувь и одежду. А когда троим детям обувь оказалась 

«не по ноге», их отвезли в один из магазинов Воткинска, где ребята выбрали 

себе обувку.  

Кроме того, были докуплены ранцы и портфели, а также канцелярские 

принадлежности: тетради, дневники, кисточки – всѐ, что указали в списке 

представители районного отдела образования.  

Сегодня, 1 сентября, дети вынужденных переселенцев с Украины, 

пошли в общеобразовательную школу деревни Кварса.  
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РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 

 

10 июля 2014 года в Уфе завершила работу весенняя сессия 

республиканского парламента. Заседание Государственного Собрания 

началось с «правительственного часа» на тему: «Итоги модернизации 

образования в Республике Башкортостан в 2011-2013 годах и задачи на 

новый период развития». Система образования Башкортостана – одна из 

крупнейших в России. В республике насчитывается более 3500 

образовательных учреждений, 881,5 тысяч учащихся, более 150 тысяч 

педагогов. За отчѐтный период в отрасли были достигнуты положительные 

результаты по ряду показателей. Все школы подключены к системе 

дистанционного образования, электронные возможности используют 92 

процента образовательных учреждений, квалификация учителей также в 

отчѐтный период повысилась. Кроме того, была повышена заработная плата 

у учителей, улучшилось качество медицинского обслуживания детей, 

питание.  

Из 19 вопросов, вошедших в повестку дня заседания, 14 были приняты 

в окончательном чтении. Так, была завершена работа над проектом закона 

Республики Башкортостан № 5-157 «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Республики Башкортостан о референдумах». 

Проектом совершенствуется порядок обжалования нарушений права граждан 

на участие в референдуме Республики Башкортостан и местном 

референдуме. Согласно проекту заявление об отмене решения комиссии об 

итогах голосования может быть подано в суд в течение десяти дней со дня 

принятия решения об итогах голосования. Заявление об отмене решения 

комиссии о результатах референдума может быть подано в суд в течение 

трѐх месяцев со дня официального опубликования результатов 

соответствующего референдума. Кроме того, проектом устанавливается, что 

стационарные ящики для голосования должны быть изготовлены из 

прозрачного или полупрозрачного материала. 

Над двумя проектами работа будет продолжена в осеннюю сессию: «О 

внесении изменений в статью 13.16 Кодекса Республики Башкортостан об 

административных правонарушениях» и «Об обеспечении плодородия 

земель сельскохозяйственного назначения в Республике Башкортостан». 

Впервые вниманию депутатов был представлен проект 

республиканского закона «О внесении изменений в Экологический кодекс 

Республики Башкортостан». Проект направлен на регулирование вопросов 

охраны окружающей среды от экологически вредного воздействия 

автотранспортного комплекса. Предлагается определить обязанности 

физических и юридических лиц, владеющими автотранспортными 

средствами, закрепить вопросы эксплуатации автомобилей. В частности 

предложено запретить мойку автомобилей в необорудованных местах, а 
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также стоянку автомобиля с включенным двигателем в жилых зонах.  

В целях снижения токсичности продуктов сгорания моторного топлива, 

на территории республики предложено создать условия для перевода 

автомобилей на газовое топливо. Для предпринимателей, имеющих объекты 

инфраструктуры автотранспортного комплекса, также прописан ряд мер по 

минимизации воздействия их производств на окружающую среду. 

Также депутаты поддержали инициативу Правительства республики об 

учреждении в Башкортостане медали «Родительская доблесть». 

Соответствующий проект закона «О внесении изменений в статью 2 закона 

Республики Башкортостан «О государственных наградах и почѐтных званиях 

Республики Башкортостан» был принят в окончательном чтении. Проектом 

предложено дополнить закон пунктом, где определены категории лиц, 

имеющих право на медаль «Родительская доблесть». Так «Родительская 

доблесть» будет присуждаться родителям (усыновителя, опекунам, 

попечителям), воспитавших детей, которые принесли славу республике, 

проявили героизм или совершили подвиг по спасению человеческой жизни, 

по охране законности, правопорядка и безопасности, при исполнении 

служебных обязанностей или имеют особые достижения в научной, 

творческой, спортивной либо иной общественно значимой деятельности. 

Также государственной награды будут удостаиваться усыновители трѐх и 

более детей-инвалидов либо шести и более детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей. 

 

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ  

 

14 августа 2014 года в городе Йошкар-Оле состоялась сорок восьмая 

итоговая сессия Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого 

созыва. На повестке дня сессии значилось  10 вопросов. 

Депутаты назначили заместителя Председателя Государственной 

счѐтной палаты Марий Эл и внесли изменения в ряд действующих 

республиканских законов. Изменения коснулись нормативных правовых 

актов, регулирующих отдельные вопросы образования, обеспечения жильѐм 

детей-сирот, градостроительной деятельности, осуществления полномочий 

депутатами законодательного органа республики, в том числе прошло 

голосование по новой редакции Регламента Государственного Собрания 

Республики Марий Эл. 

Кроме того, парламентарии приняли ряд постановлений, направленных 

на обеспечение начала деятельности депутатского корпуса шестого созыва, в 

частности, будет утверждено Положение о совещании депутатов 

Государственного Собрания шестого созыва. 

 

РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 

 

8 июля 2014 года, на последнем в этом созыве заседании парламента 
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Председатель Госсовета Республики Татарстан Фарид Мухаметшин 

выступил с докладом об итогах работы Государственного Совета Республики 

Татарстан IV созыва. На заседании парламента выступил Президент 

республики Рустам Минниханов, который дал положительную оценку 

деятельности законодательного органа за время созыва.  

Также депутаты рассмотрели законодательную инициативу 

Государственного Совета Республики Татарстан по внесению в Госдуму 

ФС РФ проекта федерального закона «О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административных правонарушениях». 

Изменения предполагают усиление административной ответственности за 

превышение водителем установленного скоростного режима движения, 

выезд в нарушение правил дорожного движения на полосу, предназначенную 

для встречного движения, и управление транспортным средством в 

состоянии алкогольного опьянения. 

Вниманию парламентариев было представлено Положение о 

совещании представителей депутатов Государственного Совета Республики 

Татарстан пятого созыва, которое утверждается для организации подготовки 

и проведения первого заседания Госсовета нового созыва. 

Проект закона Республики Татарстан «О приостановлении действия 

отдельных положений Бюджетного кодекса Республики Татарстан» был 

принят в первом и третьем чтениях. Законопроект подготовлен в целях 

приведения норм Бюджетного кодекса РТ в соответствие с нормативными 

правовыми актами Российской Федерации, которые находятся на 

рассмотрении в Совете Федерации. Он предусматривает приостановление до 

1 января 2015 года действия пункта 2 статьи 17, пункта 2 статьи 18 и пункта 

2 статьи 531 Бюджетного кодекса Республики Татарстан, которыми 

устанавливаются ограничения по срокам внесения изменений в 

законодательство Республики Татарстан и муниципальные правовые акты о 

налогах и сборах и в законодательство Республики Татарстан и 

муниципальные правовые акты, регулирующее бюджетные правоотношения, 

приводящих к изменению доходов бюджетов бюджетной системы 

Российской Федерации, и особенности вступления в силу указанных 

изменений. 

 

НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

31 июля 2014 года депутаты Законодательного Собрания 

Нижегородской области приняли в двух чтениях проект изменений в закон 

«О регулировании отдельных правоотношений в области производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции 

на территории Нижегородской области». Резкий рост употребления 

молодежью энергетических напитков давно вызывает серьезные опасения. 

Подростки беспрепятственно покупают и потребляют их в неумеренных 

количествах, нанося непоправимый вред своему организму. А положений, 
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регулирующих производство и оборот слабоалкогольных тонизирующих 

напитков, в федеральном законодательстве нет.  Основными тонизирующими 

компонентами таких напитков являются дешевый алкоголь, кофеин 

синтетического происхождения, природные биологически активные 

вещества из лекарственных растений или их экстрактов.  

Депутаты также утвердили итоги мониторинга областного закона «Об 

охране и использовании водных объектов в Нижегородской области». По 

результатам проведенного анализа практики правоприменения принято 

решение разработать до 1 сентября 2014 года проект изменений в закон «Об 

охране и использовании водных объектов в Нижегородской области». 

Также депутаты Законодательного Собрания приняли в первом чтении 

проект изменений в закон Нижегородской области «О мерах социальной 

поддержки граждан, имеющих детей». Предлагается установить 

единовременное пособие при усыновлении (удочерении) ребенка в размере 

100 000 рублей и в размере 200 000 рублей при усыновлении (удочерении) 

ребенка-инвалида, ребенка в возрасте старше семи лет, а также детей, 

являющихся братьями и (или) сестрами (на каждого такого ребенка). Кроме 

того, законопроектом предлагается установить норму, согласно которой в 

случае усыновления двух и более детей указанное пособие выплачивается на 

каждого ребенка. 

 

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

11 августа 2014 года в Доме Советов прошла внеочередная сессия 

областного парламента. Перед началом работы председатель 

Законодательного Собрания Оренбургской области Сергей Грачев вручил 

Почетные грамоты Законодательного Собрания нескольким работникам 

Аппарата областного парламента.  

После рассмотрения проекта постановления «О назначении мировыми 

судьями Оренбургской области» депутаты перешли к обсуждению главного 

вопроса заседания - законопроекта «О внесении изменений в Закон 

Оренбургской области «Об областном бюджете на 2014 год и на плановый 

период 2015 и 2016 годов». Незамедлительное рассмотрение этого 

законопроекта связано с возможностью получения второго федерального 

транша в размере 212 млн рублей на несвязанную поддержку 

растениеводства. Кроме того, имеет место необходимость в своевременном 

освоении средств, выделенных на поощрение муниципальных 

общеобразовательных организаций, превысивших средний областной балл 

по результатам ЕГЭ, в размере 100 млн рублей. Было отмечено, что 

вносимые поправки не приведут к изменению основных параметров 

областного бюджета.  
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САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ  

 

На сорок втором заседании Самарской Губернской Думы 3 июля 2014 

года принято 8 законов Самарской области: «О внесении изменений в Закон 

Самарской области «Об областном бюджете на 2014 год и на плановый 

период 2015 и 2016 годов»; «Об исполнении областного бюджета за 2013 

год»; «Об исполнении бюджета территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Самарской области за 2013 год»; «О внесении 

изменений в Закон Самарской области «О схеме расположения земельного 

участка на кадастровом плане или кадастровой карте соответствующей 

территории»; «О внесении изменений в статью 32 Закона Самарской области 

«О порядке управления и распоряжения собственностью Самарской 

области»;  «О внесении изменений в Закон Самарской области «О 

государственной поддержке граждан, имеющих детей»; «О внесении 

изменения в статью 20 Закона Самарской области «О статусе депутата 

Самарской Губернской Думы»; «О внесении изменений в Закон Самарской 

области «О земле». 

Также парламентариями было принято решение о внесении в порядке 

законодательной инициативы в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального закона «О 

внесении изменений в статьи 44 и 181 Жилищного кодекса Российской 

Федерации». Проект федерального закона «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» направлен в 

Правительство Российской Федерации и Верховный Суд Российской 

Федерации для получения отзывов. 

На заседании Думы депутаты заслушали: сводный отчет о реализации 

мер антикоррупционной деятельности в Самарской области за 2013 год; 

информацию о мерах по оказанию поддержки гражданам, прибывающим с 

юго-востока Украины. 

 

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ  

В ходе заседания Саратовской областной Думы депутаты, в том числе, 

приняли изменения в Закон Саратовской области «Об областном бюджете на 

2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов». В бюджет региона 

поступило более 2 млрд. рублей дотаций на обеспечение 

сбалансированности. Почти половина  суммы – около 1 млрд. рублей – 

направлена на финансирование расходов по переселению граждан из 

аварийного жилищного фонда,  94,8 млн. – на обеспечение жильѐм детей-

сирот, 62,6 млн. – на обеспечение жильѐм молодых семей и молодых 

специалистов на селе, 50 млн. – на льготное лекарственное обеспечение 

отдельных категорий граждан. Ещѐ 50 млн. рублей направлены на развитие 

спорта и поддержку спортивных организаций – некоторые из них в 

прошедшем сезоне показали хорошую игру и повысили свой спортивный 

статус. Более 100 млн. рублей распределены среди 
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сельхозтоваропроизводителей в сфере растениеводства в качестве 

несвязанной поддержки. Это региональная составляющая, которая даст 

возможность привлечь дополнительно 210 млн. рублей из федерального 

бюджета.  

Были внесены изменения в выборное законодательство. В частности, 

поправки затронули законы о выборах Губернатора и депутатов областной 

Думы. Региональная нормативно-правовая база была приведена в 

соответствие с федеральной (парламентарии вернули досрочное голосование 

и определили порядок его проведения, а также отменили голосование по 

открепительным удостоверениям). 

Также был принят целый пакет документов, относящихся к сфере 

жилищно-коммунального хозяйства. Закон Саратовской области «О мере 

социальной поддержки отдельных категорий граждан по возмещению части 

затрат в связи с предоставлением ипотечного займа (кредита)» направлен на 

то, чтобы жителям стало проще ориентироваться в процедуре 

предоставления такой помощи. Работа по совершенствованию 

взаимодействия жителей и поставщиков коммунальных услуг ведѐтся в 

течение всего года, в соответствии с требованиями федерального 

законодательства. Изменения в законы о предоставлении мер социальной 

поддержки коснутся некоторых льготных категорий граждан – участников 

Великой Отечественной войны, инвалидов, многодетных семей и других.  

Возмещать часть расходов на жилищно-коммунальные услуги  им будут, 

исходя из реально потреблѐнных ресурсов, а не из норматива, как сегодня.  

Кроме того, депутаты рассмотрели 15 проектов федеральных законов. 

 

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

В ходе внеочередного заседания Законодательного Собрания, 

состоявшегося 27 июля 2014 года, депутаты внесли изменения в 

Градостроительный устав региона, областное выборное законодательство и 

приняли закон, развивающий положения федерального закона об общих 

принципах местного самоуправления. 

Принятые депутатами поправки в областное выборное 

законодательство обусловлены изменениями в федеральный закон «Об 

основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 

граждан Российской Федерации». В новой редакции излагаются положения 

закона, регламентирующие проведение досрочного голосования, уточняются 

требования к проверке подписей избирателей, основания для отказа в 

регистрации кандидата или списка кандидатов, а также перечень и 

содержание документов, представляемых в избирательные комиссии для 

уведомления о выдвижении и регистрации кандидатов. 

Внесенные изменения в Градостроительный устав региона передают 

полномочия по утверждению региональных нормативов градостроительного 

проектирования с уровня субъекта Российской Федерации на уровень 

исполнительного органа государственной власти субъекта. 
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Также депутаты приняли поправки в закон «О звании «Ветеран 

труда в Ульяновской области» и закон, регламентирующий 

дополнительные меры социальной поддержки семьям, воспитывающим двух 

и более детей.  Первый документ направлен на то, чтобы поднять престиж 

звания «Ветеран труда Ульяновской области» и уравнять в правах 

региональных и федеральных ветеранов. В последние годы ценность 

ветеранского звания девальвировалась. Основным критерием по факту стала 

продолжительность трудового стажа работника. Между тем, за скобками 

остались такие важные факторы, как добросовестность труда и заслуги 

претендента. В 2008 году, когда был принят закон «О звании «Ветеран труда 

Ульяновской области», в регионе отсутствовала единая система наград и 

поощрений за многолетний добросовестный труд. К настоящему времени 

такая система сложилась и может эффективно применяться для оценки 

заслуг граждан перед Ульяновской областью. По итогам обсуждения принято 

решение установить дополнительные критерии, повышающие статус 

ветеранов труда Ульяновской области. Они учитывают наличие у 

гражданина региональных наград, которые подтверждает его 

добросовестный труд, и наличие трудового стажа на территории 

Ульяновской области не менее 75% от общего стажа, установленного 

законом (от 40 лет для мужчин и от 35 лет для женщин).  Новый закон 

вступит в силу с 1 января 2015 года и, соответственно, не будет 

распространяться на тех граждан, которые получили ветеранское звание до 

указанного срока. 

Изменения в закон «О дополнительных мерах социальной 

поддержки семей, имеющих детей» направлены на то, чтобы сделать 

помощь родителям двух и более детей более адресной. Разработчики 

законопроекта предложили перенести срок возникновения права на 

реализацию именного капитала «Семья» с полутора до трех лет со дня 

рождения ребенка. Изменяются также направления, на которые можно 

расходовать средства именного капитала: родители могут потратить «детские 

деньги» на улучшение жилищных условий, образование детей и получение 

платных медицинских услуг.  Настоящий закон вступит в силу с 1 октября 

2014 года. 

 

ЧУВАШСКАЯ РЕСПУБЛИКА 

1 июля 2014 завершилась весенняя сессия Государственного Совета 

Чувашской Республики. В первом полугодии 2014 года состоялось четыре 

заседания республиканского парламента, на которых рассмотрены и приняты 

в двух чтениях 42 закона Чувашской Республики, в первом чтении принят 

один законопроект, ещѐ один законопроект депутатами был отклонѐн. Из 

общего количества принятых законов субъектами права законодательной 

инициативы выступили: Глава Чувашской Республики – 25; комитеты 

Государственного Совета – 8; депутаты Государственного Совета – 7; 

прокурор Чувашской Республики – 1; представительные органы местного 
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самоуправления  – 1. 

Прошедший период ознаменовался важным событием в истории 

республиканского парламента – 20-летием с начала деятельности 

Государственного Совета Чувашской Республики. К этой дате был 

приурочен целый ряд мероприятий: парламентские слушания, 

межрегиональная научно-практическая конференция «Государственный 

Совет Чувашской Республики: истоки, становление, проблемы и пути 

совершенствования законодательства», торжественное собрание с  участием 

депутатов Госсовета всех пяти созывов, коллег-депутатов законодательных 

органов власти субъектов Приволжского федерального округа и  

представителей общественности. Праздничные мероприятия завершились, но 

депутаты не намерены снижать свою активность. Уже сейчас в комитетах 

идѐт подготовка к очередной сессии, которая запланирована на сентябрь. 
 

 

Социально-экономическая ситуация в Удмуртской Республике 

в январе-июле 2014 года 

 
 Индекс производства в Удмуртской Республике в январе-июле 2014 

года составил 100,0% к январю-июлю 2013 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 99,2%; 

 обрабатывающие производства – 99,3%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 112,8%. 
 

Относительно предшествующего месяца индекс производства в июле 

составил 102,6%, по видам экономической деятельности индексы 

следующие:  

- добыча полезных ископаемых – 102,2%; 

- обрабатывающие производства – 103,6%; 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 95,9%. 
 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь-

июль 2014 года составил 101,5% к январю-июлю 2013 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,8%; 

 обрабатывающие  производства – 102,6%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 97,7%. 

В июле 2014 года относительно предшествующего месяца 

промышленное производство в России увеличилось на 2,2%. 
 

 Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и 

услуг собственными силами по добыче полезных ископаемых, 

обрабатывающим производствам, производству и распределению 
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электроэнергии,  газа и воды (по ―чистым‖ видам экономической 

деятельности) по полному кругу организаций производителей за 

рассматриваемый период на сумму 211,8 млрд рублей (в фактических 

отпускных ценах без НДС, акцизов и других аналогичных обязательных 

платежей) или 111,1% к соответствующему периоду предыдущего года, в 

том числе по ―чистым‖ видам деятельности: 

- добыча полезных ископаемых – 86,5 млрд рублей (113,5%); 

- обрабатывающие производства – 107,0 млрд рублей (109,2%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 18,2 млрд 

рублей (110,7%). 
 

Добыто 6,3 млн. тонн нефти (99,3% к соответствующему периоду 

прошлого года), 659,3 тыс. куб. м. нерудных строительных материалов 

(76,5% относительно аналогичного периода прошлого года). Добыча 

нефтяного попутного газа относительно января-июля 2013 года увеличилась 

на 19,0% и составила 45,7 млн куб. м.. Увеличилось производство легковых 

автомобилей  на 6,2%. 

Производство электроэнергии увеличилось на 21,5%, тепловой энергии 

сократилось на 1,8%, 
 

 Объѐм работ, выполненных  по виду деятельности «Строительство», 

составил 18,7 млрд рублей (91,8% к январю-июлю 2013 года). За 

рассматриваемый период в республике сдано 284,3 тыс.кв.м. общей площади 

жилых домов, что на 15,7% больше, чем за аналогичный период 

предыдущего года (за соответствующий период предыдущего года был 

зарегистрирован рост ввода жилья на 25,2%). Индивидуальными 

застройщиками введено 123,5 тыс.кв.м жилых домов (112,6% к уровню 

января-июля 2013 года), что составило 43,0% от общего ввода по республике. 

 

В среднем по России объѐм работ, выполненных по виду деятельности 

«Строительство» сократился относительно соответствующего периода 

прошлого года на 3,0%.  

Ввод в действие жилых домов в России за январь-июль 2014 года по 

сравнению с вводом жилья в январе-июле 2013 года увеличился на 31,5%. 
 

 Оборот розничной торговли составил 104,0 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 0,7% больше, чем за январь-июль предыдущего года 

(прирост оборота розничной торговли за январь-июль 2013 года составлял 

5,1%). Доля продажи непродовольственных товаров в обороте розничной 

торговли составила 52,0% против 50,9% в январе-июле 2013 года. В 

рассматриваемом периоде оборот розничной торговли на 97,2% 

формировался торгующими организациями и индивидуальными 

предпринимателями, торгующими вне рынка. На долю розничных рынков и 

ярмарок приходилось 2,8% оборота розничной торговли (4,5% - в январе-

июле 2013 года). 
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В среднем по России наблюдается рост оборота розничной торговли 

на 2,4%.  
 

 Оборот общественного питания сложился в сумме 7,0 млрд рублей, 

что в сопоставимых ценах на 4,2% выше уровня января-июля предыдущего 

года (в январе-июле 2013 года относительно соответствующего периода 

предыдущего года было зафиксировано увеличение оборота общественного 

питания на 7,2%). 
 

 Объѐм платных услуг населению составил 29,7 млрд. рублей, что в 

сопоставимых ценах на 1,8% больше, чем за январь-июль предыдущего года 

(в январе-июле 2013 года объѐм платных услуг увеличился на 9,5%). 

Удельный вес платных услуг в потребительских расходах населения в 

рассматриваемом периоде составил 20,4% (на уровне аналогичного периода 

предыдущего года). 

 

 Изменение цен по секторам экономики (июль 2014 года к декабрю 

2013 года): 

 индекс потребительских цен – 104,5%; 

 индекс цен производителей промышленных товаров – 105,6%; 

 индекс цен строительной продукции – 99,9%; 

 индекс тарифов на грузовые перевозки – 105,5%; 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную 

продукцию – 97,9%; 

 индекс тарифов на услуги связи для юридических лиц – 101,3%. 
 

 Цены на товары и услуги в Удмуртии к концу июля 2014 года 

относительно декабря предыдущего года выросли на 4,5% (в прошлом году 

– на 4,3%), в том числе на: 

 продовольственные товары – на 6,6% (год назад – на 7,2%),  

 непродовольственные товары – на 2,8% (год назад – на 1,8%),  

 услуги – на 4,5% (год назад – на 5,0%). 
 

Продовольственные товары. На конец июля относительно начала года 

высокий прирост цены отмечен на плодоовощную продукцию (11,4%), в том 

числе картофель подорожал на 63,1%. Существенно выросла цена на сахар-

песок (на 20,5%), заметно подорожали мясопродукты (на 12,0%). 

Максимальное снижение цены зафиксировано на яйца (на 14,6%).   

Непродовольственные товары. Максимальный прирост цены отмечен 

на табачные изделия (14,9%). Медицинские товары относительно начала года 

подорожали на 7,9%, школьно-письменные принадлежности и канцелярские 

товары – на 7,7%. Максимальное снижение цены отмечено на прочие 

культтовары и меха и меховые изделия (на 4,9%). 

Цены на платные услуги. Максимальное удорожание относительно 

начала года отмечено на услуги в сфере зарубежного туризма (на 20,3%).  
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В среднем по России цены к концу июля относительно декабря 2013 

года выросли на 5,3% (в июле 2013 года относительно декабря 2012 года был 

зафиксирован рост цен на 4,4%), в том числе на: 

 продовольственные товары – на 7,6% (год назад – на 5,2%),  

 непродовольственные товары – на 3,3% (год назад – на 2,2%),  

 услуги – на 5,2% (год назад – на 6,2%). 

 

 Индекс производства сельхозпродукции в январе-июле 2014 года 

составил 102,6% (соответствующий показатель прошлого года – 97,6%). 

Выпуск продукции сельского хозяйства всеми сельхозпроизводителями 

составил 24,3 млрд рублей. 

В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 

103,5%. 
 

В республике начались уборочные работы. К 1 августа текущего года 

зерновые культуры скошены на площади 773 га, что составило 0,2% к 

площади посевов. Средний намолот зерна с 1 га (в первоначально-

оприходованном весе) составил 12,4 центнера против 13,2 центнеров в 

соответствующем периоде предыдущего года.  

В среднем по России на конец июля 2014 года средний сбор зерна с 

гектара составил 36,1 центнеров, что на 20,3% выше уровня предыдущего 

года. 

Поголовье крупного рогатого скота в хозяйствах всех категорий по 

состоянию на конец июля 2014 года снизилось по сравнению с 

соответствующей датой предыдущего года на 1,9%, из него коров - на 1,8%. 

В сельхозорганизациях сокращение поголовья коров не наблюдается. 

Существенное снижение поголовья скота отмечается в свиноводстве – 6,9%, 

поголовье овец и коз снизилось на 4,0% (за счѐт снижения в К(Ф)Х и 

хозяйствах населения). Поголовье птицы увеличилось на 3,1%.  

В структуре поголовья скота на конец июля 2014 года на хозяйства 

населения и фермеров приходилось 25% поголовья крупного рогатого скота, 

16% свиней и 96% овец и коз. 

В среднем по России на конец июля 2014 года поголовье крупного 

рогатого скота в хозяйствах всех сельхозпроизводителей уменьшилось 

относительно соответствующей даты предыдущего года на 1,8%, из него 

коров – на 2,6%. Увеличилось поголовье свиней по сравнению с 

соответствующей датой предыдущего года на 0,5%, овец и коз - на 1,2%. 

 

Средний надой молока от одной коровы в крупных, средних и малых 

сельхозорганизациях в январе-июле 2014 года составил 3 219 килограмм, что 

на 8,8% больше (на 261 кг), чем за тот же период 2013 года. Средняя 

яйценоскость 1 курицы-несушки по сравнению с соответствующим периодом 

предыдущего года снизилась на 1,5%. 

В хозяйствах всех категорий в январе-июле 2014 года по сравнению с 

соответствующим периодом предыдущего года увеличилось производство 
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животноводческой продукции, в том числе производство яиц увеличилось 

на 8,)%, молока - на 6,1%,  мяса - на 0,5%. В крупных, средних и малых 

сельскохозяйственных организациях снизилось производство мяса свиней – 

на 5,3%. 

В январе-июле 2014 года на долю хозяйств населения и фермеров 

приходилось 9% производства мяса, 24% - молока и 16% производства яиц. 

 

В среднем по России в хозяйствах всех категорий производство скота 

и птицы на убой увеличилось на 4,1%, производство яиц и молока снизилось - 

на 2,0% и 0,7%  соответственно. 

 

Крупными, средними и малыми сельскохозяйственными 

организациями отгружено 69,0 тыс. тонн скота и птицы, что на 1,1% больше, 

чем за соответствующий период предыдущего года, молока – 307,4 тыс. тонн 

(на 10,1% больше), зерновых и зернобобовых культур -14,8 тыс. тонн (на 

38,9% меньше), картофеля – 9,5 тыс. тонн (на 31,6% меньше), овощей 

открытого и закрытого грунта – 4,4 тыс. тонн (на 11,8% меньше). 

 

 Поступление налогов в бюджетную систему России 
 

По данным Управления федеральной налоговой службы России по 

Удмуртской Республике во все уровни бюджетной системы в январе-июле  

2014 года поступило 76  млрд. 989 млн. рублей, в том числе в федеральный 

бюджет – 49 млрд. 551 млн. рублей, в бюджет Удмуртской Республики – 22 

млрд. 440 млн. рублей, в местные бюджеты – 4 млн. 998 тыс. рублей. 
  
 

 Исполнение бюджета Удмуртской Республики 

 

Доходы бюджета Удмуртской Республики за январь-июль 2014 года 

определились в сумме  30 млрд.  669 млн.  876 тыс. рублей. В сравнении с 

аналогичным периодом прошлого года доходы выросли на 11,3%. 

            Собственные доходы бюджета республики определены в размере  24 

млрд. 511 млн.  413 тыс. рублей, что составляет 56,7% годовых бюджетных 

назначений. По сравнению с 2013 годом собственные доходы бюджета 

республики увеличились на 15,7%.  

В разрезе отдельных налогов исполнение годовых бюджетных 

назначений характеризуется следующим образом: 

- на 65,4% исполнен план поступления налога на прибыль 

организаций, в сравнении с предыдущим годом поступление налога на 

прибыль увеличилось на 25,8%; 

- на 47,5% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, 

поступление налога увеличилось на 23,4% к уровню 2013 года; 
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- на 11,3% меньше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской 

Республики получено акцизных платежей, годовой план по акцизам 

за январь-июль текущего года исполнен на 48,2%; 

- на 10,6% увеличилось по сравнению с предыдущим годом поступление 

налогов на совокупный доход (налога, взимаемого в связи с 

применением упрощенной системы налогообложения), годовой 

план за отчетный период выполнен на 74,9%; 

- на 1,2% больше в сравнении с предыдущим годом получено налога на 

имущество организаций, выполнение годового плана составило 

57,5%; 

- на 7,1% больше, чем в предыдущем году, получено транспортного 

налога, годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 

45,9%; 

- на 129,6% исполнен годовой план поступления доходов от 

использования имущества, находящегося в госсобственности, 

получено доходов  51 млн.  954 тыс. рублей, что более чем в два раза 

меньше, чем в 2013 году. 

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе-июле 

2014 года определились в сумме  6 млрд.  158 млн. 462 тыс. рублей, из них: 

дотации составили  2 млрд.  073 млн.  267 тыс. рублей, субвенции –  1 млрд.   

816 млн.  351 тыс. рублей, субсидии –  1 млрд.  968 млн.  144 тыс. рублей.  

В январе-июле текущего года в бюджет республики получены доходы 

от возврата остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 

трансфертов, имеющих целевое назначение, которые не были использованы 

по состоянию на 01.01.2014г., в сумме  155 млн.  268 тыс. рублей. Кроме 

того, из бюджета Удмуртской Республики произведен возврат остатков 

субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое 

назначение, прошлых лет в сумме  309 млн.  349 тыс. рублей. 

В сравнении с соответствующим периодом  прошлого года в 

бюджет Удмуртской Республики получено безвозмездных поступлений 

на 3,2% меньше. 

 

Расходы бюджета республики в январе-июле 2014 года составили  34 

млрд.  367 млн.  425 тыс. рублей, что на 6,4 % выше уровня 2013 года. 

Бюджетные расходы произведены по следующим направлениям: 

- на финансирование общегосударственных вопросов направлено  1 

млрд. 040 млн. 411 тыс. рублей, по сравнению с аналогичным 

периодом прошлого года расходы по статье увеличились на 13,5%;  

- финансирование национальной безопасности и правоохранительной 

деятельности составило  330 млн.  843 тыс. рублей. Годовой план 

выполнен на 58,3 %. В отчетном периоде финансирование по статье 

относительно уровня 2013 года уменьшилось на 35,8%; 
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- на финансирование по разделу «Национальная экономика» 

направлены бюджетные ассигнования в размере  5 млрд.  350 млн.  881 

тыс. рублей, что на 1,2% превышает уровень 2013 года; 

- по разделу «ЖКХ» финансирование составило  848 млн.  811 тыс. 

рублей – 46% годовых бюджетных назначений, что на 17,2% ниже 

уровня предыдущего года; 

- по разделу «Охрана окружающей среды» произведены расходы в 

сумме  33 млн. 465 тыс. рублей, что на 16,7% ниже уровня прошлого 

года. 

На социально-культурную сферу выделено 23 млрд. 880 млн. 260 

тыс. рублей бюджетных средств, что составляет 69,5% всех  расходов. В том 

числе: 

- по разделу «Образование» финансирование составило  11 млрд.  089 

млн. 265 тыс. рублей (61,5% годовых бюджетных назначений), 

расходы по статье возросли  на 28,6% в сравнении с аналогичным 

периодом прошлого года;   

- на «Здравоохранение» направлено  6 млрд. 284 млн. 592 тыс. рублей 

(61,4% годовых бюджетных назначений), что на 10,1% больше, чем в 

предыдущем году;    

- «Культура, кинематография» профинансированы в сумме  647 млн. 

354 тыс. рублей (62,3% годовых бюджетных назначений), что на 36,2% 

выше уровня прошлого года;   

- на «Социальную политику» направлено  5 млрд. 196 млн. 386 тыс. 

рублей (53,1% годовых бюджетных назначений), что на 13,4% больше, 

чем в январе-июле прошлого года; 

- на «Физическую культуру и спорт» направлено  561 млн. 438 тыс. 

рублей (83,6% годовых бюджетных назначений), что на 36,7% меньше, 

чем в предыдущем году; 

- по разделу «Средства массовой информации» финансирование 

составило  101 млн.  225 тыс. рублей (54,5% годовых бюджетных 

назначений), расходы по разделу увеличились на 1,5% относительно 

уровня прошлого года. 

            По разделу «Обслуживание государственного и муниципального 

долга» расходы бюджета составили  1 млрд. 122 млн. 930 тыс. рублей 

(38,5% годовых бюджетных назначений), что составляет 3,2% всех 

бюджетных расходов отчетного периода. 

Межбюджетные трансферты общего характера  бюджетам 

муниципальных образований составили  1 млрд. 744 млн. 948 тыс. рублей, 

что составляет 3,3% всех бюджетных расходов. Годовой план выполнен за 

отчетный период на 57,0%. По сравнению с 2013 годом финансовая помощь 

муниципальным образованиям республики сократилась на 47,3%.  

Превышение расходов над доходами (дефицит) бюджета республики за 

январь-июль текущего года составило  3 млрд.  636 млн.  574 тыс. рублей.  
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Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по 

доходам на  36 млрд.  817 млн. 590 тыс. рублей, что на 10,1% выше уровня 

2013 года.  

Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики 

составили 40 млрд.  752 млн. 386 тыс. рублей, что на 9,0% больше суммы 

расходов января-июля 2013 года.   

Дефицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за 

январь-июль текущего года определился в сумме  3 млрд. 934 млн. 795 тыс. 

рублей. 

 

 Среднедушевые денежные доходы населения за январь-июнь 2014 

года относительно января-июня 2013 года увеличились на 9,4% и составили 

18 516 рублей. В прошлом году было зафиксировано увеличение показателя 

на 11,0%.   

По предварительным данным среднедушевые денежные доходы за 

январь-июль 2014 года относительно января-июля 2013 года увеличились на 

10,4% и составили 18 915 рублей. В прошлом году был зафиксирован рост 

рассматриваемого показателя на 12,4%. 

 

 Реальные располагаемые денежные доходы населения за январь-

июнь 2014 года относительно января-июня 2013 года увеличились на 5,3%. В 

прошлом году было зафиксировано сокращение показателя на 1,1%.  

По предварительным данным реальные располагаемые денежные 

доходы населения за январь-июль 2014 года относительно января-июля 2013 

года увеличились на 6,6% (в январе-июле 2013 года – на 0,7%). 

 

В среднем по России реальные располагаемые денежные доходы 

населения за январь-июнь 2014 года относительно соответствующего 

периода 2013 года увеличились на 0,2% (в январе-июле 2013 года - на 4,3%). 

 

 За январь-июнь 2014 года  среднемесячная заработная плата одного 

работника составила 22 768,3 рублей, что на 13,0% выше заработной платы 

за январь-июнь 2013 года. За аналогичный период предыдущего года был 

зафиксирован рост заработной платы на 14,9%. 

 

В среднем по России заработная плата за январь-июнь 2014 года  

увеличилась на 10,6% и составила 31 509 рублей, в прошлом году еѐ прирост 

составлял 12,9%.  

 

 Реальная заработная плата, скорректированная на индекс 

потребительских цен, по сравнению с январѐм-июнем 2013 года выросла на 

6,6%. За январь-июнь 2013 года относительно января-июня 2012 года было 

зафиксировано увеличение реальной заработной платы на 6,5%.  
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В среднем по России реальная заработная плата за январь-июнь 2014 

год относительно соответствующего периода прошлого года  увеличилась 

на 3,4%. В прошлом году был зафиксирован рост реальной заработной 

платы на 5,4%. 
 

 Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по 

видам экономической деятельности на 1 августа 2014 года составила 22,6 

млн  рублей и по сравнению с 1 августа 2013 года увеличилась на 4,6 млн. 

рублей или на 25,8%.  

Структура просроченной задолженности по заработной плате: 

 78,4% - обрабатывающие производства; 

 11,4% - сельское хозяйство; 

 7,6% - рыболовство, рыбоводство; 

 2,7% - транспорт. 

На указанную дату имеется задолженность перед работниками в 

четырѐх районах республики и городе Глазове. Доля задолженности по 

муниципальным образованиям в общей сумме составляет: 

 7,6% - Каракулинский район; 

 5,9% - Малопургинский район; 

 5,5% - Алнашский район; 

 2,7% - Камбарский район; 

 78,4% - г.Глазов. 

Общая численность работников, перед которыми организации 

республики имеют задолженность, составила 1 182 человека. В расчѐте на 

одного работника задолженность по заработной плате составила 19 122 

рубля. 

 

 Численность официально зарегистрированных безработных на 

конец июля 2014 года сократилась относительно конца июля 2013 года на 

12,1% и составила 7 389 человек. Уровень зарегистрированной 

безработицы на конец июля 2014 года составил 0,89% экономически 

активного населения (соответствующий показатель прошлого года – 1,01%). 

 

В среднем по России уровень зарегистрированной безработицы на 

конец июля 2014 года составил 1,1%. 
 

 За рассматриваемый период текущего года зарегистрировано 15 664 

преступлений, что на 1,4% меньше, чем за соответствующий период 

предыдущего года. Раскрываемость преступлений увеличилась с 66,7% 

(январь-июль 2013 года) до 67,2% (январь-июль 2014 года). 

 

В среднем по России в январе - июле 2014 года зарегистрировано         

1 269,9 тыс. преступлений, или на 2,6% меньше, чем за аналогичный период 

прошлого года. Рост регистрируемых преступлений отмечен в 30 субъектах 

Российской Федерации, снижение – в 53 субъектах. За январь - июль 2014 
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года раскрыто 707,3 тыс. преступлений, что на 4,9% меньше, чем за 

соответствующий период прошлого года. Процент раскрываемости 

преступлений составил 56,2%. 

 

По состоянию на 1 января 2014 года численность постоянного 

населения составляла 1 517,1 тысяч человек. За январь-июнь текущего года 

население увеличилось на 1 102 человека. Число родившихся за январь-июнь 

2014 года относительно января-июня 2013 года увеличилось на 1,7% и 

составило     10 856 человек, число умерших сократилось на 2,8% и составило 

9 596 человек. Число умерших детей в возрасте до одного года сократилось 

на 9,5% и составило 86 человек. Естественный прирост населения 

республики за январь-июнь 2014 года относительно соответствующего 

периода предыдущего года увеличился в 1,6 раза и составил 1 260 человек. 

Число браков за рассматриваемый период относительно соответствующего 

периода прошлого года увеличилось на 1,5% и составило 4 948, число 

разводов увеличилось на 10,1% и составило 3 154.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Материал подготовлен Управлением информационно-аналитического обеспечения 

Аппарата Государственного Совета Удмуртской Республики при участии Управления по 

связям с общественностью и взаимодействия со средствами массовой информации 

Аппарата Государственного Совета Удмуртской Республики. 

 


